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Промтариа всех стран, соединяйтесь!
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МОГУЧИЙ ПОДЪЕМ 
ТВОРЧЕСКОЙ АКТИВНОСТИ

1ни великого патриотического подъема 
переживает наша славная Родина.

С огромным воодушевлением воспринял 
весь народ опубликованное вчера Обра
щение Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза ко 
всем избирателям, к рабочим и работни
цам, крестьянам и крестьянкам, к совет
ской интеллигенции, к воинам Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. В этом 
документе нахояит свое отражение мудрая 
и вдохновляющая политика Коммунисти
ческой партии, выражающая коренные 
интересы народа. В Обращении ЦК КПСС 
подведены итоги всемирно-историчеоких 
побед нашей страны и начертаны вели
чественные перспективы дальнейшего 
расцвета социалистической промышленно
сти и крутого подъема сельского хозяй
ства, неуклонного повышения материаль
ного благосостояния и культурного уров
ня народа, всемерного укрепления могу
щества и силы нашего социалистическо
го государства.

Гордостью и радостью полны сердца 
советских людей, видящих, как наливает
ся новыми полнокровными, жизнеутверж
дающими силами наша страна, как улуч
шается жизнь народа, как уверенно идем 
мы вперед по пути процветания. Все на
роды нашей страны еще теснее сплачива
ются вокруг Коммунистической партии, 
ее Центрального Комитета и Советского 
правительства. Растет творческая актив- 
ность и инициатива миллионов, множат
ся ряды новаторов и передовиков произ
водства, задающих тон и в промышленно
сти, и в сельском хозяйстве.

Одним из замечательных показателей 
нерушимого единения Коммунистической 
партии. Советского правительства и всего 
нашего народа, их неустанной заботы о 
процветании нашей Родины, о непрерыв
ном росте и совершенствовании социали
стического производства является открыв
шееся вчера в Москве, в Большом Крем
левском дворце. Всероссийское совещание 
передовиков сельского хозяйства.

Российской Федерации принадлежит 
важная роль в осуществлении намеченной 
Коммунистической партией и Советским 
правительством программы дальнейшего 
развития сельского хозяйства. В колхозах 
республики сосредоточено почти две тре
ти посевных площадей страны и более 
половины всего поголовья продуктивного 
скота. Разнообразие климатических усло
вий, богатые, плодородные земли позво
ляют труженикам колхозной деревни раз
вивать все отрасли сельскохозяйственно
го производства.

За последние годы в Российской Феде
рации выросла многочисленная армия пе
редовиков сельского хозяйства. Сто тысяч 
человек за выдающиеся трудовые успехи 
награждены орденами и медалями. Цере- 
довики колхозной деревни —  это ее зо
лотой фонд, смелые новаторы, показыва
ющие высокие образцы умелого исполь
зования неисчерпаемых резервов социали
стического сельского хозяйства.

Всей стране известны имена многих 
выдающихся организаторов колхозного 
производства, таких, как председатели 
колхозов товарищи Генералов, Ажирков, 
Коротков, Прозоров, Малинина, Пузанчи
ков,' Гринько и многие другие. Они ве
дут общественное хозяйство со знанием 
дела, широко используют достижения 
науки и передовой опыт, приводят в дей
ствие все новые резервы и возможности. 
Вся , их деятельность проникнута горячим 
стремлением дать Родине больше хле:ба, 
мяса, молока, картофеля, овощей, повы
сить материальное благосостояние колхоз
ников.

Факты показывают, что в передовых 
корозах на каждые сто гектаров земель
ных угодий приходится вдвое —  втрое —  
впятеро больше продукции, чем в отста
ющих колхозах. Укрепить отстающие кол
хозы квалифицированными кадрами, под
тянуть их до уровня пере1Довых —  зна
чит привести в движение огромные ре
зервы для расширения производства сель
скохозяйственных продуктов.

Советское государство делает все не
обходимое, чтобы развивались и процве
тали все колхозы. Деревня непрерывно 
оснащается новейшей техникой. В МТС и 
колхозы Российской Федерации на по
стоянную работу прибыло более 65 тысяч 
агрономов и зоотехников. Укрепляются 
кадры инженеров-механизаторов, трак
тористов, комбайнеров.

Но было бы ошибкой думать, что даль
нейшее развитае сельскохозяйственного 
производства пойдет самотеком. Мате
риальные условия и возможности сами по 
себе не дадут должного эффекта, если 
партийные, советские и сельскохозяйст
венные органы не будут добиваться по
вышения уровня руководства сельским 
хозяйством, внедрения достижений науки 
и передового опыта во все колхозы.

Одним из важнейших резервов расши
рения производства сельскохозяйствен
ных продуктов является освоение целин
ных и залежных земель. На просторах 
Российской Федерации имеется много та
ких земель. Колхозам и совхозам респуб
лики предстоит в 1954— 1955 годах 
освоить несколько миллионов гектаров 
целины и залежей. Для этого уже сейчас 
в районы Сибири, Урала и Поволжья на
правляется большое количество гусенич
ных тракторов, сеялок, комбайнов и дру
гих селгускохозяйственных машин. Допол
нительно организована подготовка меха
низаторских кадров. Дело теперь за тем, 
чтобы образцово подготовиться к весне и 
организованно начать распашку новых 
земель.

Задача состоит в том. чтобы уже в те
кущем году резко увеличить сбор зерна, 
картофеля, овощей, льна, укрепить кор
мовую базу, повысить продуктивность 
полеводства и животноводства.

Партия и прави^льство неоднократно 
указывали, что пропаганда и внедрение 
в производство достижений науки и пе
редового опыта являются важнейшей 
неотъемлемой частью руководства сель
ским хозяйством. Сейчас, когда агрономи
ческое и зоотехническое обслуживание 
колхозов улучшилось, методы новаторов 
должны стать достоянием всех тружени
ков колхозной деревни.

В эти дни. когда в ко.лхозах проходят 
отчетные и отчетно-выборные собрания, 
местные партийные, советские и сельско
хозяйственные органы обязаны помочь 
колхозникам укрепить состав председате
лей колхозов. Нужно добиться того, что
бы во главе всех колхозов стояли ини
циативные, творческие руководители, спо
собные осуществить огромные задачи, 
стоящие перед сельским хозяйством.

Коммунистическая партия глубоко ве
рят в силы народа, в его творческую 
энергию, она связана с народом тесными, 
неразрывными узами, всегда опиралась и 
опирается на доверие народа, на расту
щую активность миллионов. Прошедшие 
недавно и проходящее сейчас в Кремле 
совещания работников сельского хозяйст
ва, огромный политический и трудовой 
подъем, царящий в эти дни в стране, 
являются яркой демонстрацией единства 
и сплоченности нашего народа, великой 
жизненной силы страны социализма.

Будем еще успешнее трудиться
на благо Родины

Советский народ отвечает на Обращение ЦК КПСС
новЬши трудовЬти победами

-а

Москвичи горячо одобряют Обращение 
Щ1 КПСС к избирателям

На предприятиях Москвы 11 фев
раля состоялись читки Обращения 
ЦК КПСС ко веем избирателям. Агитаторы 
провели беседы.

На трансформаторном заводе имени 
В. В. Куйбышева знатный сборщик тран
сформаторов В. Ипатов заявил:

—  Мы, рабочие, единодушно стремимся 
ознаменовать выборы в Верховный Совет 
СССР новыми трудовыми достижениями. 
Я обязуюсь выполнить задание первого 
квартала к 14 марта. Высокопроизводи
тельным трудом и дружным голосованием 
за кандидатов народного блока коммуни
стов, и беспартийных мы еще раз проде
монстрируем единство и сплоченность со
ветских людей, нашу непоколебимую ре
шимость победоносно завершить строи
тельство коммунистического общества.

В ответ на Обращение ЦК КПСС во 
всех цехах предприятия рабочие берут 
новые повышенные обязательства.

На шинном заводе рабочий цеха вулка
низации тов. Яковлев сказал:

—  Я буду голосовать за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных, за 
лучших сынов Родины. Уверен, что выра
жаю мысли всех работников завода.

Коллективы всех цехов, участков и 
бригад, работавшие И  февраля в первую 
смену, значительно перевыполнили произ
водственное задание.

В красном уголке первого мартеновско
го цеха завода «Серп и молот» перед ра
ботой собрались сталевары, литейщики, 
машинисты подъемных кранов и инженер
но-технические работники. Агитатор тов. 
Дронников познакомил их с Обращением 
ЦК КПСС. Затем слово взял сталевар тов. 
Гребешков. Он говорит:

—  Великое единение Коммунистической 
партии. Советского правительства и наро
да является животворным источником 
всех наших побед. В честь выборов в 
Верховный Совет СССР я  дал коллективу 
слово сварить 80 тонн металла сверх 
плана. Сейчас на моем счету уже более 
30 тонн стали, сваренной в счет обяза
тельства.

Тысячи рабочих и инженерно-техниче
ских работников завода «Серп и молот» 
активно участвуют в социалистическом 
соревновании в честь предстоящих выбо
ров. Сталевар тов. Дроздов все плавки 
выдает скоростным методом. В сортопро
катном цехе первенство в социалистиче
ском соревновании держат смены, где 
мастерами тт. Клейменов, Ларин и Бодров. 
Прокатчики этих смен значительно пере
выполняют производственные задания и 
прокатали в феврале более 250 тонн ме
талла сверх плана.

Во время беседы, посвященной Обра
щению ЦК КПСС к избирателям, мастер 
автоматно-токарного цеха 1-го подшипни
кового завода имени Л. М. Кагановича 
тов. Тырин сказал:

—  Обращение ЦК нашей партии най
дет горячую поддержку в сердцах всех 
советских людей. Голосуя за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и беспар
тийных, мы будем голосовать за то, что
бы еще ярче расцвела наша счастливая 
жизнь.

Смена мастера Тырина работает по ча
совому графику и ежедневно сдает 
800— 900 деталей сверх задания. 11 фев
раля к концу дня эта смена обработала 
колец на несколько сот больше, чем на
кануне.

Таких же трудовых успехов добились 
сотни подшипниковцев.

(ТАСС).
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За дальнейший' расцвет советской Родины
ТБИЛИСИ, 11 февраля. (ТАСС). Сего

дня на предприятиях и стройках, в учреж
дениях и агитпунктах Тбилиси тысячи 
агитаторов знакомили трудящихся с Обра
щением ЦК КПСС ко всем избирателям. 
Во время беседы в одном из цехов станко
строительного завода имени Кирова куз
нец Шалва Манвелидзе сказал:

—  В Обращении Центрального Комите
та Коммунистической партии Советского 
Союза выражены мысли и думы всех со
ветских людей. Партия сплотила народы 
вашей страны в единую братскую семью, 
обеспечила всемирно-исторические победы 
нашей великой советской Родине. В этой 
дружной семье полноправных народов 
невиданных успехов добилась Советская 
Грузия. В день выборов мы все, как один, 
отдадим свои голоса за кандидатов блока

коммунистов и беспартийных. Мы будем 
единодушно голосовать за политику Ком
мунистической партии, за дальнейший 
расцвет нашей родной Отчизны, за новые 
победы в коммунистическом строитель
стве.

Оживленные беседы проходят в цехах 
Тбилисской шелкоткацкой фабрики. Тка
чиха-многостаночница Екатерина Урташ- Били сказала:

—  Миллионы людей всего земного ша
ра с надеждой устремляют свои взоры к 
Ссветскому Союзу. Мы безмерно горды 
тем, что наша Родина стоит на страже 
мира. Каждый из нас горячо приветствует 
и поддерживает мирную внешнюю поли
тику Советского правительства, направ
ленную на укрепление дружбы и сотруд
ничества между всеми народами!

В ы п ол н и м  обя за т ел ьст ва

За новые успехи в труде
МИНСК, 11 февра.дя. (ТАСС). С огром

ным вниманием слушали по радио и чи
тали в газетах трудящиеся Минска Обра
щение Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза ко 
всем избирателям страны. Сегодня бесе
ды, посвященные этому документу, со
стоялись в цехах автомобильного, под
шипникового заводов, станкостроительно
го завода имени Ворошилова, тонкосукон
ного комб1шата и других предприятий го
рода. Рабочие, ннженерно-'гехнические ра
ботники и служащие повсеместно горячо 
одобряют политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, на
правленную на неуклонное повышение 
жизненного уровня грудящихся, обещают 
новыми успехами в труде крепить могу
щество любимой Родины.

Тысячи рабочих Минского автомобиль
ного завода сегодня перевыполнили свои 
сменные задания в полтора —  два раза. 
Коллектив предприятия досрочно закон
чил отгрузку мощных 25-ТОННЫХ само
свалов «МАЗ-525» для строителей Куй

бышевской ГЭС в счет, задания первого 
квартала.

В сборочном цехе станкостроительного 
завода имени Ворошилова, выступая пос
ле беседы агитатора, наладчик тов. Рат- 
кевич заявил:

—  За послевоенные годы наша страна 
добилась больших успехов в развитии на
родного хозяйства. Эти успехи достигну
ты благо1даря мудрому руководству Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства. В ответ на Обращение партии 
наша бригада обязалась к 25 февраля 
досрочно закончить сборку двух тяжелых 
станков.

Высокопроизводительно трудятся стан
костроители. Более половины рабочих 
предприятия ежедневно перевыполняют 
сменные нормы выработки в полтора - г  
два раза.

Текстильщики тонкосуконного комбина
та сегодня выдали дополнительно к смен
ному заданию около 200 метров высоко
качественных шерстяных тканей.

Б у д е м  т руди т ься  ещ е л уч ш е
КИШИНЕВ, И  февраля. (ТАСС). Се

годня на предприятиях столицы Молда
вии состоялись многолюдные митинги, 
посвященные Обращению Центрального 
Комитета КПСС во всем избирателям.

На митинге в Кишиневском паровозном 
депо выступил токарь Юрий Матвеев.

—  Как в большому празднику, —  
сказал он, —  готовится наш коллектив к 
выборам верховного органа государствен
ной власти. В социалистическое соревно
вание включились все машинисты и ре
монтники. В первой декаде февраля, не
смотря на заносы и морозы, паровозники 
перевезли тридцать тяжеловесных соста
вов.

—  Мы заверяем партию. —  говорит в 
заключение Юрий Матвеев, —  что будем 
еще упорнее трудиться, а в день выборов 
единодушно отдадим голоса за кандидатов 
нерушимого народного блока коммунистов 
и беспартийных.

С большим вниманием прослушали 
текст Обращения ЦК КПСС рабочие меха
нического завода имени Котовского.

—  Советская держава, —  заявил 
главный инженер завода И. Костомаров,—  
в своем движении вперед оставила позади 
экономические рубежи, на которых наш 
мирный труд был прерван войной. В Об
ращении приводятся яркие факты огром
ных успехов нашей Родины, указываются 
пути устранения имеющихся недостатков. 
Наш коллектив выполнил январскую про
грамму на 111 процентов. Принято реше
ние выполнить квартальную программу к 
14 марта.

Митинги, посвященные Обращению ЦК 
КЦСС ко всем избирателям, состоялись в 
Кишиневском вагонном депо, типогра
фии Ml 2 и на других предприятиях го
рода.

В обеденный перерыв рабочие и работ
ницы 3-го цеха Томского электромехани
ческого завода собрались в красном угол
ке, чтобы прослушать и обсудить Обраще
ние ЦК КПСС ко всем избирателям. За
кончив читку Обращения, секретарь парт
бюро цеха тов. Осин предоставил слово 
бригадиру сборочного цеха отделения тов. 
Хецову. В прошлом месяце сборщики вы
полнили свой производственный план на
103,4 процента, и сейчас отдел сборки яв
ляется одним из передовых отделов цеха.

—  Я от всей души приветствую Обра
щение ЦК нашей партии, —  сказал тов. 
Хецов. —  В ответ на Обращение Цент
рального Комитета партии весь коллектив 
цеха, не жалея сил, будет бороться за 
выполнение взятых на себя обязательств 
в честь выборов в Верховный Совет СССР. 
В день выборов —  14 марта единодушно 
отдадим свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

Начальник пролета валов тов. .Тямин 
говорит, что на Обращение Централь
ного Комитета партии коллектив цеха 
ответит новыми трудовыми успехами.

3-й цех —  самый крупный на заводе. 
В честь выборов в Верховный Совет СССР 
здесь широко развернулось социалистиче
ское соревнование. Сборщик тов. Алтухов 
взял на себя обязательство ко дню выбо
ров в два с лишним раза перевыполнить 
свое месячное задание. Свыше 200 про
центов нормы обязались дать передовые 
рабочие цеха —  токарь тов. Белялетди- 
нов, шлифовщик тов. Емельянов и другие.

Коллектив цеха горячо одобрил Обраще
ние ЦК КПСС ко всем избирателям и обя
зался ответить на него новыми трудовыми 
успехами.

Митинги и беседы, посвященные Обра
щению Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза, прош
ли во всех цехах завода.

Спасибо партии
с  большим воодушевлением встретили 

Обращение Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза ко 
всем избирателям ученые и студенты выс
ших учебных заведений города Томска.

В студенческих общежитиях, читаль
ных залах состоялись читки Обращения. 
Делясь своими мыслями и чувствами, сту
дент факультета электрического транспор
та Томского электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного тран
спорта, сталинский стипендиат Владимир 
Кравцов заявил:

—  В день выборов я с ра,достью отдам 
свой голос за народных кандидатов, за 
Коммунистическую партию, заботящуюся 
о благе народа. Эту заботу повседневно 
чувствуем и мы, молодые граждане Повет- 
ского Союза. Для нас, молоделш, широко 
открыты двери вузов, техникумов. Каж
дый из нас может выбрать себе любую 
дорогу в жизнь. Хочется сказать от всего 
сердца спасибо партии за эту заботу.

—  Обращение Центрального Комитета 
Коммунистической партии в избирателям' 
еще раз свидетельствует о том, что поли

тика партии выражает коренные интере
сы народа, —  сказал проректор по науч
ной работе Томского государственного уни
верситета профессор доктор тов. Буптпн.—  
В Обращении говорится, что одну из важ
нейших задач партия видит в том, чтобы 
обеспечить процветание и дальнейшее 
непрерывное развитие передовой советской 
науки. Паши ученые, которым предостав
лены все условия для плодотворного твор
ческого труда, обогатили науку рядом 
крупнейших открытий во всех областях 
знаний. Но вместе с тем перед советской 
наукой стоит еще много нерешенных за
дач, в первую очередь в области ускоре
ния дальнейшего подъема сельского хо
зяйства.

В ответ на Обращение Центрального Ко
митета мы должны приложить все силы к 
тому, чтобы выполнить задачи, стоящие 
перед советской наукой.

Горячо одобряя Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза, студенты и научные ра
ботники единодушно заявляют, что в день 
выборов отдадут свои голоса за кандида
тов народного блока.

На благо Отчизны
Рабочие, инженерно-технические ра

ботники и служащие Томского манометро
вого завода горячо одобряют Обращение 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза ко всем избира
телям.

В цехах и отделах завода прово1Дятся 
читки и обсуждения Обращения. В ответ 
на Обращение рабочие берут повышенные 
обязательства.

Коллектив цеха приборов, руководимый 
тов. Новокшеновым. как только стало из
вестно о предстоящих выборах в Верхов
ный Совет СССР, встал на трудовую вах
ту и взял обязательство к 14 марта за
вершить выполнение квартального плана. 
Свои обязательства приборостроители вы
полняют с честью. Выполнив январскую 
программу на 139 процентов, они сейчас

(Передовая «Правды» за 12 февраля).
- □  О □ -

В честь выборов в Верховный 
Совет СССР

ОДЕССА; Коллектив Одесского завода 
радиально-сверлильных станков успешно 
соревнуется в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. Станкостроители ежедневно 
выдают на 17 процентов больше продук
ции, чем выпускалось в этом месяце в 
прошлом году.

Вчера, как и накануне, производствен
ные задания перевыполнили все цехи 
завода. Коллектив цеха сборки серийных 
станков выпустил один радиальный ста
нок сверх плана. На тонну поковок боль
ше, чем было предусмотрено заданием, 
сделали кузнецы. Знатный токарь-скоро
стник, лауреат Сталинской премии Григо
рий Нежевенко, обтачивая детали резцами 
собственной конструкции, перевыполнил 
норму более чем в шесть раз. На 

• 300— 400 процентов выполнили свои за
дания слесари Александр Чечкин, Васи
лий Бойко, токарь Вадим Михновский, 
формовщик Дмитрий Поляков и многие 
другие.

МОГИЕВ. Вчера на Могилёвском локо
мобильном заводе закончена сборка оче
редной партий паровых двигателей. Вы
пуск каждого локомобиля ускорен на

300 часов по сравнению с февралем про
шлого года. Это— результат борьбы ра
ботников предприятия за снижение тру
доемкости изготовления машин. Сейчас 
каждый 17-й локомобиль изготовляется 
за счет сбереженного времени.

ЛЕНИНГРАД. Тысячи работников пред
приятий легкой промышленности города 
соревнуются в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР. На швейных фабриках 
имени Володарского, «Большевичка» и 
других развернулось соревнование за уве
личение выпуска продукции на суще
ствующих производственных площадях.

Ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР ленинградские швейники дали сло
во изготовить сверх плана более 50 ты
сяч добротных костюмов, пальто, платьев 
и другой одежды.

ГУРЬЕВ. Коллектив нефтепромысла 
Кульсары ежедневно превышает график 
добычи жидкого топлива. Вчера нефтяни
ки выдали первый в этом году эшелон 
сверхпла(Нового горючего. Ко дню выборов 
в Верховный Совет СССР решено дать 
стране тысячи тонн нефти дополнительно 
к плану.

11 февраля. (ТАСС).

Томский манометровый завод. На снимке: начальник цеха приборов тов. Л. М. Новокшенов в обеденный пере
рыв читает рабочим текст Обращения Центрального Комитета Коммунистиче ской партии Советского Союза ко всем 
избирателям, к рабочим и работницам, крестьянам и крестьянкам, к советской интеллигенции, к воинам Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. фото ф  Хитриневича

идут с большим опережением графика.
Обращение Центрального Комитета пар

тии вы.звало в цехе новый трудовой 
подъем. 11 февраля токарь тов. Каблов 
выполнил пять сменных норм. На 300 
процентов выполнил свое задание слесарь- 
сборщик тов. Бикинин. Ознакомившись с 
Обращением, тов. Бикинин сказал:

—  Цолитика нашей партии и прави
тельства —  это политика мира и друж
бы народов. Все, что делается у нас в 
стране, направлено на улучшение жизни 
трудящихся, на новый подъем экономики 
социалистической Родины. В ответ на 
призыв партии я обязуюсь работать еще 
лучше и ко дню выборов выполнить свое 
восьмимесячное задание.

М^еханик-регулировщик тов. Пушкар
ский —  один из лучших работников це
ха. Он обязался своевременно и высоко
качественно регулировать приборы и сни
зить возврат манометров из проверки на 
5 процентов.

Тов. Пушкарский говорит:
—  Мы горды гем, что наша Родина 

стоит на страже мира. Мы приветствуем 
и поддерживаем внешнюю политику Со
ветского правительства. Своим трудом бу
дем крепить дело мира.

Такие же мысли у всех рабочих заво
да. Токарь сборочного цеха тов. Плотни
кова заявила:

—  День выборов мы встречаем, как 
большой праздник. Голосуя в этот день 
за кандидатов народного блока коммуни
стов и беспартийных, мы будем голосо
вать за всемерное укрепление силы и 
могущества нашего государства, за неук
лонное повышение .материального благо
состояния и культурного уровня народа. 
Мы, советские люди, привыкли встречать 
знаменательные даты трудовыми успеха
ми. Я беру обязательство выполнить фев
ральское зацание на 220 процентов.

Мы заверяем партию, —  говорит 
регулировщица сборочного цеха! тов. Жур
бина, что будем трудиться еще лучше 
на благо Отчизны. В день выборов все, 
как один, отдадим свои голоса за канди
датов нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных.

Тов. Журбина' обязалась выполнять 
сменные задания на 200 процентов. На
ладчица зуборезного участка тов. Куприя
нова дала слово в ответ на призыв пар
тии трудиться так. чтобы обеспечить' 
безаварийную работу станков, быстро и 
высококачественно налаживать оборудова
ние.
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Всероссийское совещание передовиков сельского хозяйства, 
созванное ЦК КПСС, Советом Министров СССР

и Советом Министров РСФСР
11 февраля в Москве, в Большом 

Кремлевском дворце открылось Всероссий
ское совещание передовиков сельского хо
зяйства, созванное ЦЕ КПСС, Советом 
Министров Союза ССР и Советом Минист
ров РСФСР. Со В'Сех концов Роосийской 
Федерации прибыли в столицу лучшие 
люди колхозной деревни, прославленные 
мастера социалистического земледелия и 
животноводства, чтобы вместе с руководи
телями партии и правительства всесто- 
рош е обсудить насущные вопросы даль
нейшего подъема сельского хозяйства 
крупнейшей республики страны.

10 часов утра. Зал заседаний Большо
го Кремлевского дворца заполнен. Появ
ление в президиуме товарищей Г. М. Ма- 
яеннова, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошило
ва, Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
А. И. Микояна. М. 3. Сабурова, М. Г. 
Первухина, Н. М. Шверника, М. А. Сус
лова, П. Н. Поспелова, Н. Н. Шаталина 
участники совещания, встречают бурны
ми, проаолжит'ельяыми аплодисментами. 
Все встают.

Вместе с руководителями партии и 
правительства моста в президиуме зани
мают тт. Ф. с. Генералов —  Герой Со
циалистического Труда, председатель кол
хоза имени Сталина, Луховицкого района, 
Московской области, П. А. Прозоров —  
Герой Социалистического Труда, предсе
датель колхоза «Красный Октябрь», Вож- 
гадьского района. Кировской области, 
С. К. Коротков —  Герой Социалистиче
ского Труда, председатель колхоза имени 
Сталуна, Вурнарского района. Чувашской 
АССР, -А. Е. Картавая —  Герой Социали
стического Труда, звеньевая колхоза 
«Союз», Мариинского района. Кемеровской 
области, Н. В. Ляшенко —  Герой Социа
листического Труда, комбайнер Павлово- 
Донской МТС .Павловского района. Воро
нежской области, М. И. Китаев —  депу
тат Верховного Совета СССР, председа- 

. тель колхоза имени Ворбщилова, Ново- 
Узенского района. Саратовской области и 
другие.

Председатель Совета Министров РСФСР 
тов. А. М. Пузано'В, открывая совещаиие, 
сообщает, что в его работе принимает 
участие 2.317 человек, в том числе 506 
председателей колхозов. 475 передовиков 
животноводства и полеводства, около 300 
бригадиров тракторных и полеводческих 
бригад, трактористов и комбайнеров, сек
ретари партийных и ком'сомольских орга
низаций колхозов, работники МТС, сель
скохозяйственных органов и научных уч
реждений, а также передовики сельского 
хозяйства союзных республик.

Слово для доклада о повышении уро
жайности сельскохозяйственных культур 
н продуктивности животноводства предо
ставляется заместителю Председателя Со
вета Министров РСФСР, Министру сель
ского хозяйства РСФСР тов. П. П. Лоба
нову.

—  Труженики сельского хозяйства, как 
и весь советский народ, —  говорит тов. 
Лобанов, —  е огромным воодушевлением 
встретили исторические решения Пленума 
Центрального Комитета партии, которые 
являются неотъемлемой частью великого 
плана коммунистического строительства, 
отвечают самым кровным и насущным 
интересам нашего народа. Эти решения 
вдохновляют советский народ на новые 
трудовые подвиги, еще выше поднимают 
творческую активность и инициативу 
миллионов рабочих, колхозников и интел
лигенции.

В осуществлении плана нового подъема 
сельского хозяйства важное место принад
лежит Российской Федерации. На ее тер
ритории расположено больше поло
вины всех колхозов и 62 процен
та машинно-тракторных станций Совет
ского Союза. В колхозах республики со
средоточены почти две трети посевной 
площади и более половины всего пого
ловья продуктивного скота. Сельское хо
зяйство оснащено первоклассной техни
кой. На его дальнейшее развитие только 
в 1954 году предусмотрено израсходовать 
по бюджету 25,5 мнл.тиарда рублей —  
в полтора раза больше, чем в 1953 году.

Партией выращены опытные кадры ру
ководителей колхозов и МТС, мастеров 
земледелия и животноводства. В колхозах 
и МТС Российской Федерации работает 
100-тысячная армия передовиков сель
ского хозяйства, удостоенных высоких 
правительственных наград за успехи в 
труде. .

Докладчик па конкретном примере по
казывает, какими огромными резервами 
располагает сельское хозяйство. Колхоз 
имени Сталина, Вурнарского района. Чу
вашской АССР, возглавляемый Героем Со
циалистического Труда тов. Коротковым, 
с каждого гектара пашни получил боль
ше, чем соседний, с ним колхоз имени

Молотова: зерна —  в 2,7 раза, картофе
ля —  в 7,9 раза, молока с одинаковой 
площади пашен, лугов и пастбищ —  в 
2,5 раза, мяса —  в 3,8 раза. Денежный 
доход в передовом колхозе в 6,4 раза 
больше, чем в отстающем. Сила колхоза 
имени Сталина заключается, прежде все
го, в правильном сочетании обществен
ных и личных интересов колхозников, в 
их высокой трудовой активности, в уме
лом руководстве хозяйством, смелом и 
широком внеярениж в производство дости
жений науки и передового опыта.

Остановившись на развитии сельского 
хозяйства в текущем году, докладчик го
ворит, что в колхозах РСФСР по сравне
нию с прошлым годом предусматривается 
произвести зерна больше, чем в полтора 
раза, картофеля —  почти в два раза, ово
щей —  в два с половиной раза, льново
локна —  почти в 1,8 раза, молока —  
на 80 ггроцентов, шерсти —  на 36 про
центов. Производство зерна должно быть 
уве.тичено не только за счет повышения 
урожайности, но и освоения целинных и 
залежных земель.

Говоря о развитии животноводства, 
тов. Добанов обращает внимание на не
обходимость успешного проведения зимов
ки скота, усиления работ по механизации 
трудоемких процессов на фермах и созда
ния кормовой базы.

Тов. Лобанов отмечает, что Министер
ство се.дьского хозяйства РСФСР и его 
органы на местах еще медленно пере
страивают свою работу. В аппарате Ми
нистерства и областных управлениях не 
изжиты элементы бумажно-канцелярского 
руководства.

В заключение докладчик говорит, что в 
стране разгорается социалистическое со
ревнование за успешное выполнение за
дач, поставленных партией и правитель
ством перед сельским хозяйством.

Слово предоставляется председателю пе
редового подмосковного колхоза имени 
Сталина, Герою Социалистического Труда 
тов. Генералову.

Для того, чтобы полностью удовлетво
рить потребности населения в мясных и 
молочных продуктах;, говорит он, каждый 
колхоз должен иметь на 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ 20 голов круп- 
Н01Г0 рогатого скота, в том числе 10 ко
ров со средним удоем 2.500— 2.600 ки
лограммов, подсучить 260 центнеров моло
ка, 27 центнеров мяса и т. д. Выполняя 
решения Пленума, колхоз уже сегодня 
имеет на каждые сто гектаров пашни, лу
гов и пастбищ 55 голов крупного рогато
го скота, в том числе 28 коров. От каж
дой коровы получено по 4.373 литра мо
лока. Растет также поголовье овец, сви
ней и птицы. Таким образом, наш колхоз 
еще в 1953 году в два —  два с полови
ной раза превзошел тот уровень развития 
животноводства, который указан в реше
ниях сентябрьского Пленума ПК КПСС.

Тов. Генералов рассказал, какими пу
тями колхоз добивался таких успехов. 
Здесь ‘'введены сенокосные и пастбищные 
севообороты, луга систематически удобря
ются навозом и минеральными удобре
ниями. Помимо грубых кормов, колхоз 
ежегодно получает хорошие урожаи кор
неплодов, закладывает силос. Разнообра
зие кормов дает возможность составлять 
наиболее полноценные рационы, что спо
собствует повышению продуктивности жи
вотных. Много внимания уделяется строи
тельству животноводческих помещений и 
механизации труда на фермах, передаче 
опыта передовиков всем животноводам. 
Большинство колхозников и колхозниц 
работает на фермах от десяти до двадца
ти лет. 8 из них удостоены звания Ге
роя Социалистического Труда. Из 40 доя
рок, работающих на колхозной фе )̂ме, нет 
ни одной, которая бы надоила меньше че
тырех тысяч литров молока от коровы. 
Клавдия Михайловна Лошенова за 20 лет 
работы на ферме одна надоила более мил
лиона литров молока. Сейчас средний го
довой удой по ее бригаде составляет 
6.400 литров молока от Кировы.

Звеньевая колхоза имени Сталина, Па- 
нинского района, Воронеж)ской области, 
Герой Социалистического Труда тов. Чер
ных рах)сказала о том, как ее звено бо
рется за повышение урожая сахарной 
свеклы. Звено решило получить с гекта
ра 600 центнеров свеклы в текущем го
ду и уже сейчас настойчиво добивается 
выполнения этого обязательства.

Тов. Черных высказала ряд претензий 
в адрес Министерства сельского хозяйст
ва, которое не проявило достаточной за
боты о механизации таких работ, как 
междурядная подкормка, внесение мине
ральных удобрений.

Председатель колхоза имени Сталина, 
Ново-Александровского района. Ставро
польского края, тов. Лыскин рассказал о

том, как колхозники, используя внутрен- 
ние_̂  резервы, добиваются повышения уро
жайности сельскохозяйственных культур и 
роста продуктивности животноводства. За 
три последних года колхоз увеличил в 
шесть раз площади под кормовыми куль
турами, удвоив в то же время производ
ство зерна и подсолнечника.

—  Мы считаем, —  говорит тов. Лыс
кин, —  что в нашем колхозе, да и в дру
гих хозяйствах нашего края, при наличии 
той техники, которой снабжает нас Роди
на, и при теперешнем уровне агротехники 
черные пары должны отжить и уступить 
свое место занятым парам и полупарам. 
Один лишь наш колхоз будет иметь в 
1954 году дополнительно 4 тысячи гекта
ров посевов кормовых культур за счет 
занятых паров, пожнивных и подпокров
ных посевов.

Колхоз уделяет большое внимание посе
вам бахчевых культур, в частности 
тыквы, являющейся хорошим кормовым 
продуктом.

Тов. Лыскин говорит о ценности квад
ратно-гнездового способа посева и посад
ки пропашных культур. Применение это
го прогрессивного способа на 3 тысячах 
гектаров позволило в 1953 году получить 
хороший урожай и сэкономить 36 тысяч 
человеко-дней.

Повышение урожайности зерновых 
культур и улучшение кормовой базы да
ло возможность колхозу в 1963 году 
собрать 972 тысячи пудов зерна вместо 
520 тысяч в 1950 году, 1 миллион 112 
тысяч литров молока вместо 323 тысяч 
литров и 1 миллион яиц вместо 280 ты
сяч в 1950 году. Неделимый фонд колхо
за составил в истекшем году 7 миллионов 
рублей.

Тов. Лыскин предъявляет серьезные 
претензии к научно-исследовательским 
учреждениям края. Большая часть этих 
учреждений расположена в курортных го
родах и слабо связана с колхозами и сов
хозами, свою научную работу они ведут 
на небольших делянках, в то время как 
колхозные хозяйства имеют тысячи гек
таров.

Старший агроном колдоза имени 
Сталина, Шуйского района. Ивановской 
области, тов. Можаев говорит, что колхоз 
располагает огромными возможностями 
для развития овощеводства. Обсуждая 
решения сентябрьского П.ленума ПК КПСС, 
колхозники составили развернутую про
грамму развития своего хозяйства на 
ближайшие два— три года. Они приняли 
обязательство вырастить в 1955 году 
урожай овощей 400 центнеров с гектара, 
повысить удойность коров до 3.000 лит
ров, поднять урожайность зерновых до 
25 центнеров.

Сейчас идет деятельная подготовка к 
сельскохозяйственным работам 1954 года. 
Подготовлено около 3.000 парниковых 
рам. Колхоз полностью обеспечен сорто
выми семенами. Колхозники, заявляет, 
тов. Можаев, полны решимости преодолеть 
все трудности и своим беззаветным тру
дом содействовать созданию обилия про
дуктов сельского хозяйства.

Совещание продолжает свою работу.

На вечернем заседании 11 февраля пер
вым выступил председатель известного в 
стране колхоза имени Сталина, Вурнарско
го района. Чувашской АССР, Герой Социа
листического Труда тов. Коротков. Он го
ворит о росте общественного хозяйства ар
тели, повышении благосостояния колхоз
ников. Сельхозартель получает сейчас 
зерна в 6,3 раза больше, чем на той же 
площади в 1913 году собирали крестьяне 
села Кольцовка, где находится колхоз. 
Средний урожай яровой пшеницы за пос
ледние годы составил 32 центнера с 
гектара. В течение семи последних лет 
колхозникам выдавалось Ьа трудодни в 
среднем по 171 пуду хлеба в год на 
семью. Все колхозники имеют в личной 
собственности коров, свиней, овец и пти- 
цу-

Таких результатов колхозу удалось до
стигнуть повышением культуры земледе
лия. Глубокая вспашка, внесение ежегод
но свыше 20 тысяч тонн навоза и мине
ральных удобрений позволили скудную 
прежде почву переделать в плодородную. 
С прошлого года сельхозартель отказалась 
от чистых паров и перешла на уплотнен
ный севооборот Колхоз стал засевать па
ры картофелем. Это решило кормовую 
проблему, а пшеница получила хороший 
предшественник.

Тов. Коротков говорит, что для повы
шения ответственности работников жи
вотноводства и механизаторов за создание 
кормовой базы за фермами закреплены 
постоянные земельные участки, постоян
ный состав людей и транспорт. Как пока

зал опыт 1953 года, этот метод дал хоро- 
HiHC результаты.

Бригадир тракторной бригады Демин- 
ской МТС Сталинградской области тов. 
Денисов говорит о возросшей роли меха
низаторов в организации колхозного про
изводства. Его бригада, состоящая из 
опытных трактористов, помимо полевых 
работ в колхозе имени Сталина, теперь 
занята на механизации трудоемких про
цессов в животноводстве, ведет заготовку 
кормов, вывозит удобрения, производит 
обработку лесных полос, участвует в 
строительстве прудов и оросительной 
сети. Тракторная бригада длительное вре
мя работает в тесном содружестве с поле
водческими бригадами колхоза. Трактори
сты и колхозники вместе прошли т^ехго- 
дичное обучение на агротехнических, кур
сах. Благодаря применению передовых 
приемов на землях колхоза, обслуживаемо
го бригадой тов. Денисова, урожая в два 
— три раза выше, чем в других колхозах.

В заключение тов. Денисов ставит воп
рос о том, чтобы тракторная промышлен
ность улучшила качество выпускаемых 
ею коленчатых валов в двигателям 
ДТ-54 и других деталей сельскохозяйст
венных машин.

На трибуне бригадир женской трактор
ной бригады Озерновевой МТС Чкаловской 
области тов. Колбанова. Наша бригада, 
рассказывает она, выполнила план трак
торных работ на 192 процента,' сэконо
мила 5,5 тонны горючего и заняла первое 
место среди тракторных бригад области.

В чем секрет наших успехов? Это —  
постоянная учеба трактористов, содруже
ство с полеводческими бригадами, внедре
ние опыта передовых механизаторов, 
строгий повседневный контроль за выпол
нением сменных норм выработки и свое
временный технический уход за машина
ми.

В колхозе нет такого вида полевых ра
бот, которые проводились бы без участия 
механизаторов. Рабочий план полеводче
ской бригады тесно увязан с планом трак
тористов. Предусмотрено все, вплоть до 
подвоза воды.

Тов. Колбанова призвала всех женщин- 
механизаторов настойчиво овладевать тех
никой, чтобы получать все более высокие 
урожаи.

Директор Грибовской овощной селекци
онной станции тов. Ушакова рассказала о 
работе научных учреждений по выращи
ванию семян овощных культур. Над соз
данием высококачественных элитных се
мян в республике работает 30 научных и 
опытных учреждений. Только одна Гри- 
бовская станция передала за последние 
восемь лет для размножения 120 тонн 
овощных семян по 90 культурам.

Сейчас селекционеры ставят себе зада
чу выведения еще более высокоурожай
ных, совершенных сортов, позволяющих 
максимально механизировать уход за ни
ми и уборку урожая.

Тов. Ушакова говорит о необходимости 
планировать посевы овощей не только по 
культурам, но и по сортам, в соответ
ствии с их назначением.

Председатель колхоза имени Маленкова, 
ЛужсЕого района, Ленинградской области, 
тов. Клещев говорит, что после сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС среди колхозни
ков значительно улучшилась трудовая 
дисциплина, повысилась их материальная 
заинтересованность в сельскохозяйствен
ном производстве. Только от повышения 
государственных заготовительных цен 
колхозники района получили в 1953 го
ду 1.223 тысячи рублей. Колхозники 
стали больше проявлять интереса к жи
вотноводству и овощеводству. По колхозу 
имени Маленкова, например, надой моло
ка от одной коровы в январе 1954 года 
был в три раза больше по сравнению с 
тем же периодом 1953 года. На сто гек
таров пашни, лугов и пастбищ колхоз 
имеет сейчас 20 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 10,7 коров. Растет по
головье овец, свиней и птицы.

Тов. Клещев поставил перед Министер
ством сельского хозяйства ряд вопросов, 
имеющих важное значение для подъема 
экономики ленинградских колхозов. Он 
указал на необходимобть уточнения ' зе
мельных угодий колхозов, создания мелио
ративных отрядов при машинно-трактор
ных станциях.

На вечернем заседании выступили 
также председатель колхоза «Память 
Ильича», Дробышевского района. Омской 
области, тов. Бонд'аренко, директор Микоя
новской МТС Александровского района, 
Ростовской области, тов. Бурина, бригадир 
полеводческой бригады колхоза «Красный 
Октябрь», Палкинского района. Псковской 
области, тов. Егоров.

12 февраля совещание продолжает ра
боту.
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На строительстве Куйбышевской ГЭС

КОМСОМОДЬСКИИ (Куйбышевская Об
ласть), 11 февраля. (ТАСС). Каждый 
день fco строительных площадок Купбы- 
шев'скоп ГЭС поступают сообщения о но
вых трудовых достижениях.

В котловане, у подИожия горы Могу- 
товой, заливаются бетоном первые секции 
фундамента здания ГЭС. В центре Волги, 
высоко над водой, верхолазы-монтажники 
ведут сборку металлической мачты под
весной канатной дороги.

Строительные работы идут и на дне 
реки. Примерно в километре от русловой 
опоры большая группа водолазов засы
пает траншею с телефонным кабелем, 
протянутым по дну между правым и ле
вым берегом. Подводники выполняют эту 
работу с помощью мощных гидромонито
ров. Дучшие водолазы стройки Василий 
Журкин, Иван Борисо-в, Вячеслав Куде
лин выполняют ежедневно по два —  дв,з 
с половиной сменных задания.

К а м ск о е  м о р е
МОДОТОВ, 11 февраля. (ТАСС). С 

пуском первой очереди ' Камской гидро
электростанции на Западном Урале обра
зуется огромное водохранилище ^  Кам
ское море. Его воды затопят ряд суще
ствующих сплавных рейдов. В бассейне 
Камы сейчас в связи с этим ведутся 
большие работы по перебазированию лесо
сплавных предприятий, строительство 
новых, более совершенных предприятий.

Новые рейды трест «Камлесосплав» 
возводит на реках Чусовой, Каме и мно
гих других. На рейдах устанавливается 
более 20 сплоточных агрегатов. Особен
но крупным станет Иньвенский рейд, 
где сплотка леса будет производиться во
семью машинами.

На новых местах уже вырастают бла
гоустроенные поселки.

30 -л ети е  М осковского театра  драмы
10 февраля в Московском театре дра

мы состоялся вечер, посвященный 30-ле- 
тию театра.

Горячим одобрением собравшиеся встре
тили сообщение о том, что решением ис

полкома Московского городского Совета 
театру присвоено имя В. Маяковского.

С докладом «30 лет работы Московско
го театра драмы» выступил главный ре
жиссер театра, народный артист СССР 
Н. П. Охлопков.. (ТАСС).

Суда готовы к навигации
Коллектив речников пароходства Моск

ва —  Волга-канал успешно выполняет 
свое обязательство —■ закончить ремонт 
флота КО дню выборО'В в Верховный Со
вет СССР.

11 февраля технические комис
сии приняли большую группу судов. Ре
монт флота и портово-пристанского 
хозяйства речники столицы ведут со зна
чительным превышением графика.

(ТАСС).

Новый лесовозный автомобиль
МИНСК, 11 февраля. (ТАСС). На Мин- 

'ском автомобильном заводе изготовляются 
первые образцы лесовозной автомашины 
«МАЗ-501». Она создана группой конст
рукторов предприятия, возглавляемой 
А. Лефаровым.

Машина имеет передние и задние ве
дущие колеса. Первые лесовозы решено 
выпустить ко дню выборов в Верховный 
Совет СССР.

Массовое производство новых автома
шин начнется во второй половине года.

ВАЖНОЕ СРЕДСТВО ПОЛИТИЧЕСКОГО 
ВОСПИТАНИИ ТТУДПЩИХСП

Политические доклады руководящих 
партийных, советских и хозяйственных 
работников перед трудящимися —  одна 
из важных форм массово-политической 
работы. Непосредственное участие в 
политической работе дает партийным 
кадрам возможность глубже вникать в ее 
содержание и более конкретно руководить 
политическим воспитанием трудящихся.

В своем постановлении «О недостатках 
и мерах улучшения работы с агитаторами 
в Сталинградской партийной организа
ции» ЦЕ КПСС потребовал от партийных 
органов привлекать широкий круг пар
тийно-советского актива, интеллигенции к 
выступлениям с политическими докладами 
на собраниях трудящихся.

Для глубокого разъяснения массам по
литики и решений Коммунистической пар
тии и Советского правительства Куйбы
шевский райком КПСС регулярно орга
низует выступления руководящих работ
ников и интеллигенции с политическими 
докладами на предприятиях и в учрежде
ниях. При райкоме организована группа 
докладчиков.

Рост запросов трудящихся требует от 
докладчиков глубокой и постоянной рабо
ты над повышением своего теоретическо
го уровня, обобщения опыта работы пар
тийных, советских и хозяйственных орга
низаций, анализа практической деятель
ности. Все докладчики имеют высшее или 
среднее образование и необходимый навык 
лекционной работы. Многие учатся в ве
чернем университете марксизма-лениниз
ма, на заочных отделениях вузов.

Тематика докладов разнообразна. На
пример, прочитаны доклады о миролю
бивой внешней политике Советского Сою
за, о решениях пятой сессии Верховного 
Совета СССР, постановлении сентябрьско
го Пленума ЦЕ КПСС, о Коммунистиче
ской партии как руководящей и направ
ляющей силе советского общества и дру
гие.

Регулярно выступают с докладами сек
ретарь райкома КПСС тов. Устинович, за
ведующий отделом кадров областного уп
равления сельского хозяйства тов. Горба- 
•чев, директор швейной фабрики М? 5 тов. 
Просвирнина, преподаватель фельдшерско- 
акушерской школы тов. Вахтин, заведую
щая отделом пропаганды и агитации рай
кома КПСС тов. Бученко и многие другие. 
Их доклады читаются на высоком идейно- 
теоретическом уровне, увязываются с 
практическими задачами предприятий, уч
реждений, удовлетворяют запросы слуша
телей.

Идейный уровень политических докла
дов сцеди населения во многом зависит 
от того, как руководят этой работой пар
тийные комитеты, от их внимания к кад
рам докладчиков. Райком партии проводит 
постоянную работу с докладчиками. Помо
гает им выбрать и разработать тему док
лада, знакомит с положением в районе, 
учит связывать общеполитические вопросы 
с конкретными задачами района, пред
приятия, учреждения, заслушивает отче
ты о работе докладчиков на заседаниях 
бюро райкома КПСС. На совещаниях груп
пы докладчиков обсуждаются конспекты, 
тезисы, планы разработанных докладов.

Так, например, при обсуждении доклада 
тов. Стрельцова на тему: «Коммунистиче
ская партия Советского Союза— руководя
щая и направляющая сила советского об
щества» докладчику было указано па 
непоследовательность плана, отсутствие в 
докладе ярких и убедительных примеров 
из жизни предприятий и учреждений рай

она. Тов. Стрельцов учел замечания, пере
строил план доклада, пополнил его приме
рами из жизни района и стал успешно 
выступать перед трудящимися. Большую 
пользу принесло для докладчиков оосуж- 
двние докладов тт. Горбачева, Соколова и 
других.

Кроме группы докладчиков райкома 
КПСС из числа работников, обладающих 
необходимой общеобразовательной и поли
тической подготовкой в районе организо
ваны восемь групп докладчиков при более 
крупных парторганизациях предприятий 
и учреждений. Следует отметить хорошую 
работу грунпы докладчиков управления 
Министерства юстиции (руководитель тов. 
Ильин). Докладчики этой группы за по
следние три месяца прочитали 37 докла
дов на общеполитические и правовые те
мы. Хорошо читают доклады тт. Погуди- 
на, Авдеева, Дорошенко, Бураков.

Надо сказать, что не все руководящие 
работники нашего района ведут политиче
скую работу среди населения, значитель
ная их часть все еще редко выступает с 
докладами перед трудящимися. К таким 
относятся районный прокурор тов. Погу- 
дин, директор горпромторга тов. Бочаров. 
Неудовлетворительно работает группа док
ладчиков обла1Стной прокуратуры (руково
дитель тов. Симонов). Группа не имеет 
плана работы, не проводится обсуждение 
текстов докладов. Контроль за идейным 
уровнем читаемых докладов со сторойы 
партбюро осуществляется слабо. Такие же 
недостатки в работе групп докладчиков на 
заводе резиновой обуви, ИФМ1 'и других 
организаций.

Некоторые руководители организаций 
недооценивают значения лекционной про
паганды, не знают, какие вопросы и темы 
интересуют трудящихся, сами не выступа
ют и не организуют чтение лекций и до
кладов для рабочих и служащих своих 
коллективов. Так, например, крайне мало 
читается лекций и докладов в райпром- 
комбинате (тов. Лисовой), ремстройконторв 
(тов. Милютин), больнице имени Семашко 
("тов. Сибирцева), тресте «Томскстрой» 
(тов. Л£ивкин).

Велики и ответственны задачи доклад
чиков, руководящих партийных, хозяйст
венных работников в связи с подготовкой 
к выборам в Верховный Совет СССР. Они 
должны быть самыми активными пропа
гандистами и агитаторами по разъясне
нию избирателям внутренней и внешней 
политики партии и Советского правитель
ства, принципов советской избирательной 
системы, величественной программы по 
дальнейшему подъему народного хозяйства 
и культурно-бытовых условий жизни тру
дящихся. в  своих выступлениях они тол- 
жны рассказывать трудящимся о борьбе 
Советского Союза за мир и международную 
безопасность, мобилизовывать их на Ьы- 
полнение и перевыполнение производст
венных планов.

Систематическое выступление руководя
щих работников перед населением содей
ствует расширению и укреплению связи 
партийных организаций с массами, помо
гает нашим кадрам глубже изучать 
жизнь, запросы и нужды трудящихся, 
лучше использовать творческую инициа
тиву в борьбе за дальнейшее экономиче
ское усиление мощи нашей страны, подъем 
материального и культурного благосо
стояния всех советских людей.

М. РОМАШОВА, 
секретарь Куйбышевского 

райкома КПСС.
□  □ -

Ремонт тракторов в М Т С  области  
на 10 февраля 195 4  года

{в процентах к годовому плану)
1 Пуджнекая 114,2 20 Чердатская
2 Парбигская 100,0 21 Чилинская
3 Высокоярская 100,0 22 Ключевская
4 Крыловская ДМС 100,0 23 Томская
5 Тугапская 95,2 24 Еривошеинская
6 Асиновская 93,2 25 Светлянская
7 Митрофановская 90,9 26 Пышкинская
8 Поросинская 84,1 27 Коломинская
9 Рождественская 81,5 28 Громышевская

10 Красноярская 80,0 29 Чажемтовская
11 Ювалинская 79,4 30 Чаинская
12 Старицынская 78,3 31 Сергеевская
13 Баткатская 77,2 32 Гусевекзя
14 Вороновская 77,1 33 Гынгазовская
15 Уртамская 77,0 34 Петропавловская
16. Галкинская 75,9 35 Зырянская
17 Турунтаевская 75,0 36 Корниловская
18 Молчановская 75,0 37 Тунгусовская
19 Рыбаловская 73,7 38 Пзрабельскал

72.2 
72,1
71.0
70.6
69.1
68.7
68.4
68.3
68,0
67.5
66.6 
66,6
63.4
63.0 
61,6
60.5
60.0 
57,1 
53,3

-□  □  □ -

Межобластное совещание медицинских 
работников

в  ТоАсске закончилось межобластное со
вещание медицинских работников Урала, 
Сибири и Дальнего Востока по вопросам 
борьбы с малярией и другими паразитар
ными за/болеваниями.

Исполняющий обязанности начальника 
отдела паразитарных заболеваний Мини
стерства здравоохранения РСФСР тов. 
Л. М. Иванова выступила на совещании 
с докладом «Итоги работы по борьбе с 
малярией и другими паразитарными забо
леваниями за 1953 год». С докладом «За

дачи в области борьбы е малярией и дру
гими ^паразитарными заболеваниями на 
ближайшие годы» выступил начальник 
отдела паразитарных заболеваний Мини
стерства здравоохранения СССР М. А. Бус
лаев.

На совещании выступили также за
ведующий Томским облздравотделом И. Е. 
Камчатка, заме1етитель заведующего Ново
сибирским горздравотделом тов. Григорь
ев, директор научно-исследовательского 
института малярии и паразитологии 
феосор С. Н. Покровский и другие.

про-

С П О Р Т

Соревнование лыжников и конькобежцев общества 
»»Буревестник“ на первенство 
Сибири и Дальнего Востока

В Иркутске закончились соревнования 
лыжников и конькобежцев спортобщества 
«Буревестник» на первенство Сибири и 
Дальнего Востока, в которых приняла уча
стие команда Томского областного совета 
ДСО «Буревестник».

Томичи продемонстрировали в соревно
ваниях возросшее спортивное мастерство 
и заняли третье общекомандное место.

Женщины-конькобежцы, представители 
томской команды, завоевали в соревнова
ниях первое место.

В составе команды— победительницы в 
соревнованиях по конькам среди женщин 
В. Семенова (телеграфная контора свя
зи), Н. Коробейникова (дирекция радио-' 
трансляционных сетей) и Н. Жуковская 
(контора военторга).
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Для успешного претворения в жизнь постановления 

сентябрьского Пленума ЦК КПСС требуется укрепить 
состав председателей колхозов, улучшить работу по их 
воспитанию.

Ту ганский райкои партии и райисполком за последнее 
время несколько улучшили руководство делом подбора и 
воспитания председателей колхозов.

Недавно Туганский райком партии провел трехднев- 
нь*й семинар председателей колхозов На семинаре были 
прочитаны лекции «О квадратно-гнездовом способе посад
ки картофеля,и овощей». «О международном положе
нии». Директор Туганской МТС тов. Дубовик сделал док

лад «МТС — решающая сила в развитии колхозного 
производства», секретарь райкома КПСС тов. Янин вы
ступил с докладом «Постановление сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС «О мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства СССР» — боевая программа нового подъема 
социалистического сельского хозяйства».

Участники семинара заслушали и обсудили доклад 
председателя колхоза имени Мичурина тов. Кузнецова 
«Некоторые вопросы руководства колхозом».

Ниже мы публикуем краткое содержание доклада тов. 
Кузнецова и отдельных выступлений участников семи
нара.

Некоторые вопросы
руководства колхозом

А. КУЗНЕЦОВ, председатель колхоза имени Мичурина
После сентябрьского Пленума ПК КПСС 

в новом свете представляется работа прав
ления колхоза и его председателя. Чтобы
успешно выполнить поставленные Плену
мом задачи, необходимо быстрее пустить в 
ход все резервы колхозного производства и 
обеспечить крутой поворот в развитии 
сельского хозяйства.

;9то налагает большую ответственность 
на Правление колхоза, требует квалифици
рованного руководства сельским хозяйст
вом со стороны председателя колхоза. 
Председатель артелр является решающей 
фигурой в колхозе, от его уменья рабо
тать с людьми, знаний и опыта во многом 
вависит развитие общественного хозяйства.

Расскажу про свой опыт работы. Два 
года тому назад колхозники сельхозартелп 
имени Мичурина по рекомендации райкома 
избрали меня председателем. По правде 
сказать, сначала я даже растерялся, когда 
ознакомился с хозяйством артели, —  уж 
больно оно было запущено.

Теперь наш колхоз значительно укре
пился. Общественное хозяйство заметно 
идет в гору. Урожайность зерновых 
культур по сравнению с 1962 го
дом увеличилась в среднем на 3 цент
нера с гектара, возросло поголовье 
скота, увеличилась его продуктив
ность. Надой молока, например, на каж
дую фуражную корову составил по 1.470 
литров. Денежный доход по сравнению с 
1952 годом увеличился больше чем в 2 
раза. Особенно возрос доход от животно
водства —  в 1953 году он составил 
246.253 рубля.

Колхоз досрочно рассчитался с государ
ством по всем видам поставок сельскохо
зяйственных продуктов, много молока и 
мяса продал в госзакуп.

В этом сказалась четкая и слаженная 
работа правления колхоза.

В условиях укрупненного колхоза роль 
правления особенно возросла. Как бы ни 
был хорош председатель, ему одному труд
но проконтро.чировать все участки работы. 
Вот почему, когда я принял дела в арте
ли, в первую очередь занялся наведением 
порядка в работе правления колхоза.

Па одном из первых заседаний члены 
правления распределили между собой обя
занности. За иной, понятно, было опреде
лено общее руководство делами артели. На 
заместителя тов. Рожнева возложили от
ветственность за развитие животноводства, 
строительство и механизацию животновод
ческих ферм, обеспечение бригад и ферм 
всем необходимым.

Члену правления тов. Еостригину по
ручили заниматься вопросами повышения 
продуктивности скота, на тов. Кураш воз
ложили ответственность за кормодобыва
ние и кормоприготовление, на тов. Крыло
ва —  за работу автопарка. Тов. Каверни- 
ков отвечает за ведение лесного хозяйства 
и т. д. Все 11 членов правления отвеча
ют за определенные участки работы.

Но распределить обязанности —  это 
только начало дела. Главное, надо было 
добиться, чтобы калгдый член правления 
работал активно, чувствовал оретствен- 
ность за порученное дело.

Мы стали прив.лекать членов правления 
к активному обсуждению вопросов, по
ставленных на повестку дня заседания. 
Прежде чем решить какой-либо войрос, по
ручаем члену пиавления. отвечающему за 
этот участок работы, подготовить все ма
териалы по данному вопросу и затем до
ложить правлению.

Если раньше почти по всем вопросам, 
стоящим в повестке дня, с докладом вы
ступал председатель колхоза, то мы изме
нили этот порядок. Докладчиками на засе
даниях стали бригадиры полеводческих 
бригад, животиоводы, члены правления. 
Это повысило активность членов правле
ния. Теперь мы квалифицированно готовим 
к обсулсдениЕо валшейшпе вопросы. Приве
ду один пример.

В ноябре прошлого года стала резко па
дать продуктивность коров. Мы поручили 
тов, Костригину разобраться, в чем дело. С 
помощью работников молочно-товарной 
фермы он вскрыл причины снижения про
дуктивности и доложил об этом на заседа
нии. внес конкретные предложения, как 
повысить надои молока. В результате вы
полнения принятого на правлении реше
ния уже в декабре мы не только восста- 

.новплп удои, но надоили от каждой коро
вы на 23 литра молока больше, чем ь 
предыдущий месяц.

Члены правления ста.ли глубже вни
кать в артельные дела, вносить немало 
ценных предложений, которые мы стара
емся претворять в жизнь. Так. тов. Рож- 
нев предложил организовать комплексную 
животноводческую бригаду. Свое предло
жение он обосновал убедительными дово
дами. После детального обсуждения этого 
вопроса на заседании правления мы при

няли предложение тов. Рожнева. Органи
зация комплексной животноводческой 
бригады позволила резко улучшить уход 
за животными и их кормление, повысить 
продуктивность коров.

Самое главное, на что я, как предсе
датель колхоза, обращаю внимание, —  это 
на организацию труда в бригадах 

Если в бригаде уме
ло организован труд, 
хорошо используется 
техника, тогда и в 
колхозе дела идут 
хорошо. А вот если 
в бригаде с дисцип
линой неладно, за
дания не выполня
ются, —  добрых дел 
не жди Поэтому 
правление колхоза 
обратило серьезное 

внимание на подбор бригадиров. Бригади
рами сейчас работают опытные колхозни
ки тт. Андреев, Слицен, Федоров.

Руководство бригадирами в условиях 
укрупненного колхоза усложнилось. Теперь 
нет возможности, как это было раньше, 
собирать ежедневные совещания бригади
ров, каждому во всех подробностях гово
рить, что и как надо делать. Теперь бри
гадир должен самостоятельно решать мно
гие вопросы работы бригады.

Мы не даем бригадирам ни ежедневных, 
ни пятидневных заданий. По этому поводу 
у нас было много споров; одни говорили, 
что надо давать ежедневные задания-наря
ды, другие предлагали установить пяти
дневные наряды. Но потом мы пришли к 
выводу, что лучше, если бригадир в своей 
работе будет руководствоваться бригадным 
производственным планом. Это приучает 
бригадира решать ряд вопросов самостоя
тельно. Но в таком случае надо очень хо
рошо организовать контроль за его работой.

Мы так и делаем. Бригадиры система
тически отчитываются о своей работе на 
заседании правления, на совещаниях. 
Они обстоятельно докладывают о том, что 
сделано за такой-то промежуток времени, 
что намечено сделать в ближайшие дни. 
После обсуждения и обмена мнениями я 
подвожу итог, делаю замечания по работе 
каждой бригады, даю указания.

Особое внимание обращает правление 
на укрепление авторитета бригадира. 
Ни я, ни кто-либо из членов правле
ния никогда не подменяет бригадира, не 
дает никаких указаний и распоряжений 
помимо бригадира. Бывают такие случаи, 
когда колхозники приходят к председате
лю с просьбой дать лошадь или освободить 
их от работы на день-двя и т. п. Без ве
дома бригадира я эти вопросы никогда 
не решаю. И считаю, что делаю правиль
но.

Говоря о работе членов правления 
и бригадиров, нельзя умолчать о главном 
—  о работе с колхозным активом.

Руководитель колхоза должен знать 
каждого колхозника, его способности и 
возможности, поддерживать и развивать в 
каждом человеке инициативу, любовь к 
порученному делу.

Я не могу сказать, что хорошо знаю 
всех колхозников, но стараюсь изучать 
каждого человека, присматриваюсь к лю
дям в процессе работы. За последнее вре
мя мы сделали некоторую перестановку 
кадров внутри колхоза. Например, замени
ли заведующего овцефермой тов. Сафроно
ва, который провалил дело на ферме, 
опытным колхозником тов. Струевым.

Как я уже говорил, нащ колхоз, вы
полняя решения сентябрьского Пленума

которыми руководят механизаторы тт. 
И. И. Щетинкин и П. И. Петухов. Брига
ды располагают 7 тракторами ДТ-54. 
При умелом использовании этой техники, 
при правильной организации труда МТС 
может удовлетворить все наши потребно
сти.

Приходится, однако, сказать, что Петро
павловская МТС еще очень плохо помога
ет нам, продолжает работать по-старйнке. 
Ее роли в колхозе пока не чувствуется. 
Колхозники поставили задачу в этом году 
вырастить урожай не менее как по 
15— 16 центнеров с гектара. Многое нам 
надо сделать по развитию овощеводства и 
картофелеводства. Нужно разработать де
тальный план размещения овощных куль
тур и картофеля в полях овощного сево
оборота. Пора серьезно задуматься и над 
орханизацией парниково-тепличного хозяй
ства. Никакой помощи от МТС в этом от
ношении мы не получаем.

Не заметно роли МТС в развитии жи
вотноводства. А здесь работы —  непоча
тый край. Чтобы увеличить поголовье 
скота, повысить его продуктивность, нуж
ны, в первую очередь, хорошие животно
водческие помещения, механизация трудо
емких процессов в животноводстве. Меха
низаторы очень медленно включаются в 
эту работу. Их помощь выразилась в том, 
что станция дала в колхоз один трактор, 
который работает на вывозке леса.

Все эти недостатки в работе МТС, мне 
думается, объясняются, прежде всего, тем, 
что руководители МТС и, в первую оче
редь, ее директор тов. Немилостив до сих 
пор не поняли новой роли МТС в развитии 
колхозного производства и почти ничего 
не сделали, чтобы быстрее перестроить ра
боту МТС в соответствии с требованиями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Разработать конкретные мероприятия 
по выполнению постановления сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС в отрыве от ра
боты МТС невозможно. Я несколько раз 
обращался к тов. Немплостиву, просил 
помочь правлению в разработке этого пла
на, но безрезультатно. Тов. Немилостив 
в помощи не отказывает, но и не помо
гает.

Не дает о себе знать и главный агроном 
тов. Корытченко. За всю зиму он ни разу 
не был в колхозе. А разобраться с положе
нием дел на месте ему бы следовало.

Наши колхозники не хотят мириться с 
такой работой МТС и ее руководителей. Мы 
ждем, что работники МТС. начиная от ди
ректора и главного агронома и кончая ря
довыми трактористами, будут вместе с на
ми не на словах, а на деле бороться за 
быстрый подъем артельного хозяйства. 
Нужно быстрее перестроить работу стан
ции, превратить МТС в настоящего орга
низатора и руководителя колхозов.

Заканчивая свой доклад, мне хочется 
высказать ряд замечаний и о руководстве 
председателями колхозов со стороны рай
кома и райисполкома. Они еще очень 
медленно перестраивают свою рабо
ту по руководству сельским хозяйством, 
плохо помогают председателям колхозов.

За последнее время, правда, работники 
райкома и райисполкома стали чаще встре
чаться с нами, проводить разного рода со
вещания и заседания. Известная польза

НК КПСС, в 1953 году добился некоторых ioT этого есть. Но мне кажется, есть необ
ходимость по-настоящему взяться за учебу 
председателей. Я имею высшее образова-усцрхов в развитии своего хозяйства, но 

достигнутое нами —  это лишь первый 
шаг по пути крутого подъема сельскохо
зяйственного производства.

Руководствуясь решениями сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС «О мерах дальней
шего развития сельского хозяйства в 
СССР», правление разработало план ме
роприятий по развитию хозяйства на 1954 
и 1955 годы. Мы ставим своей задачей 
резко повысить урожайность зерновых 
культур —  до 16 центнеров с каждого 
гектара в среднем; увеличить поголовье 
скота и повысить его продуктивность.

Планы по крутому подъему обществен
ного хозяйства наметили большие, и без 
помощи МТС нам с ними не справиться.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС четко определило задачи и ма
шинно-тракторных станций. Механизаторы 
обязаны вместе с нами активно бороться 
за повышение урожайности всех сельско
хозяйственных культур, за быстрейшее 
развитие общественного животноводства, 
за подъем его продуктивности 

Наше хозяйство обслуживается 2 трак
торными бригадами Петропавловской МТС,

ние, сейчас буду работать над диссерта
цией. Но и мне часто приходится сталки
ваться с трудностями в работе, которые 
без посторонней помощи я решить не в 
состоянии, потому что нехватает опыта, 
умения правильно определить главное на
правление А ведь среди нас есть предсе
датели, которые не имеют ни специаль
ного образования, ни большого опыта ра
боты. Им, очевидно, приходится еще труд
нее.

Выло бы неплохо создать постоянно 
действующий лекторий председателей кол
хозов.

Нам надо также учиться искусству ру
ководства многоотраслевым колхозным хо
зяйством у опытных председателей. Наря
ду „с организацией обмена опытом внутри 
района, области, неплохо было бы побы
вать в одном из передовых колхозов стра
ны, например, в колхозе имени Молотова, 
Раменского района. Московской области, и 
поучиться у тов. Пузанчикова его методам 
работы.

Чтобы успешно претворить в жизнь по
становление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, необходимо резво повысить уровень 
руководства развитием общественного хо
зяйства К0.ДХ030В. Это нужно делать быст
рее.

Агроном— первый 
помощник председателп

ства

М. ГАВРИЛОВ, преоседатель 
колхо-^а имени Хрущева

g  поговорить 
о работе специали
стов сельского хо
зяйства. Успех рабо- 

, ты председателя сей- 
' час во многом зави- 

Щ сит от того, как ему 
'' помогают специали

сты, работающие в 
колхозе. В борьбе за 
крутой подъем ос
новных отраслей об
щественного хозяй- 

колхоза —  полеводства и жи-

☆  а.

Учить искусству руководства
Т. ЗЫКОВ, предсебатель колхоза имени Андреева

вотноводствз —  они должны быть правой 
рукой председателя колхоза.

К сожалению, агроном и зоотехник 
МТС, работающие в нашем колхозе, ничем 
себя не проявляют. Агроном тов. Антипи
на в бригадах бывает очень редко, я ее 
сам по неделе не вижу. Чем человек зани
мается, что делает в колхозе, —  неиз
вестно. В колхозе идет подготовка к севу. 
Дел очень много Одному председателю 
трудно проконтролировать все участки 
работы.

Дирекции Туганской МТС надо воспи
тывать у специалистов чувство ответ
ственности за порученное дело. Многие из 
агрономов и зоотехников —  люди со 
школьной скамьи, не имеющие опыта 
практической работы, Э|То обязывает ру
ководителей МТС, райком КПСС и райис
полком усилить воспитательную работу 
среди специалистов.

Дело первостепенной 
важности

В. САМОЙЛОВ, председатель 
колхоза имени Калинина

шш

- »

я  согласен с док
ладчиком в том, что 

Ш руководство делами 
Щ артели требует сей- 
Щ час от председателя 
Щ глубоких и прочных 

знаний агротехники, 
вопросов эконойикп 
сельского хозяйства.

Иначе нельзя. 
Председатель отве
чает теперь за боль
шое и многоотрасле

вое хозяйство. Руководить таким хозяй
ством без знания дела нельзя. Требуется, 
чтобы председатель колхоза хорошо разби
рался и в вопросах животноводства, что
бы он мог квалифицированно руководить 
полеводством, знал бы основы бухгалтер
ского учета, был бы знаком с техникой. 
Колхозники хотят видеть в председа
теле человека всесторонне развитого, 
культурного, заботливого и хозяйственно
го.

Все ли председатели колхозов нашего 
района отвечают этим требованиям? Не 
все. Наряду со специалистами, имеющими 
высшее и среднее агрономическое или 
зоотехническое образование, как тт. Гав
рилов, Кузнецов, Казеев и другие, есть 
такие, у которых образование 5— 7 клас
сов и очень мало практического опыта.

Скажу про себя. Я недавно работаю 
председателем. За последнее время, когда 
от нас потребовалась коренная перестрой
ка руководства развитием хозяйства кол
хоза, я особенно остро почувствовал не
достаток знаний. Жизнь требует широкого 
внедрения в практику достижений науки 
и опыта передовиков, а, откровенно при
знаться, мы сами еще слабо разбираемся 
в передовых приемах агротехники и зоо
техники. Я, например, то.дком себе не 
представляю, как правильно организо
вать раздой коров, как внедрить в 
жизнь «зеленый конвейер».

Нам понятно, что по-старинке колхо
зом руководить нельзя. Надо организовать 
систематическую глубокую учебу предсе
дателей колхозов. Проведение семинаров—  
это только составная часть этой учебы. 
Конечно, семинары дают очень многое. Я 
доволен, например, лекцией о квадратно- 
гнездовом способе посадки картофеля. Но 
лекция дала мне только общее понятие об 
этом передовом способе посадки, а мне на
до изучить квадратно-гнездовой способ 
так, чтобы показать колхозникам, как 
применить его на практике.

Как организовать такую учебу? Тов. 
Кузнецов предлагает создать лекторий 
председателей колхозов. Если его органи
зовать как следует, это дело стоящее. 
Нужно, чтобы лекторий был постоянно 
действующим, чтобы мы имели возмож
ность слушать лекции на самые разнооб
разные темы, начиная с агротехнических 
и кончая лекциями на международные те
мы.

Как это осуществить практически: бу
дем ли мы систематически собираться на 
несколько дней или часть лекций полу
чать в письменном виде, сейчас сказать 
трудно. Надо хорошо продумать организа
цию этого дела. Лекторий следует органи
зовать как можно быстрее.

Одной из важных форм учебы предсе
дателей ко.тхозов должен явиться обмен 
опытом работы. А вот эта форма учебы 
у нас практикуется иа.то. F нас не при
нято ездить друг к другу в колхозы, со
вершать экскурсии в передовые колхозы, 
чтобы перенять их опыт работы.

Трудно переоценить значение этого де- 
.ла. Я поддерживаю предложение тов. Куз
нецова о том, чтобы организовать Экс
курсию в передовой колхоз страны —  
имени Мп.тотпва. Раменского района. 
Московской области. У председателя 
этого ко.дхоза тов. Пузанчикова есть че
му ПОУЧИТЬСЯ.

В текущем году мы должны сделать 
крутой ПОВОРОТ в развитии артельного 
хозяйства. На.до, не отк.тадьтвая ни на 
ОДИН день, по-настоящему организовать 
учебу председателей колхозов.

Успех работы ру
ководителя колхоза 
определяется прежде 
всего его умением 
работать с людьми, 
умением правильно 
решать поставленные 
задачи Вот этого-то 
умения у нас подчас 
и нехватает. Надо, 
следовательно, нам 
его прививать, учить 
председателей мас
терству руководства.

Важной помощью председателям колхо
зов является распространение опыта ра
боты передовых председателей колхозов.

Есть положительные стороны и в ра
боте правления нашего колхоза. В част
ности, мы практикуем выездные заседа
ния правления колхоза. На таких засе
даниях разбираем наиболее злободневные 
вопросы работы гой или иной бригады. 
Обычно на заседании участвует большин
ство членов бригады. Такие заседания 
приносят большую пользу.

Однако я должен сказать, что в работе 
правления нашего колхоза есть очень мно
го недостатков. В колхозе слаба трудовая 
дисциплина, поэтому мы не всегда справ
ляемся с выполнением тех или иных хо
зяйственных работ.

В борьбе за повышение производ
ственной активности колхозников боль
шую роль должна сыграть колхозная пар
тийная организация. Но ее влияние на 
колхозные дела пока еще слабое. Секре
тарь парторганизации тов. Лельков не 
вникает в работу правления и не помо

гает нам решать коренные вопросы жиз
ни колхоза Почти никакой помон1и прав
ление не получает и от инструктора рай
кома КПСС тов. Бородич. Эти факты го
ворят о том, что райком партии еще мед
ленно перестраивает работу партийных 
организаций в колхозах.

Мало что сделал по перестройке руко
водства сельским хозяйством райисполком. 
Об этом можно судить по'СТИЛЮ работы 
председателей сельских Советов,

Дело в том, что в связи с укрупнением 
колхозов условия работы сельских Сове
тов коренным образом изменились. Если 
раньше на территории сельсовета было 
расположено 3— 4, а то и 5 колхозов, 
то теперь, после укрупнения, на терри
тории одного ко.дхоза оказалось два сель
совета. Следовательно, сейчас сельские 
Советы должны вникать в работу отдель
ных полеводческих бригад. Но сельские 
Советы вместо того, чтобы активизиро
вать роль депутатов, усилить свое влия
ние в полеводческих бригадах, на фермах, 
ограничиваются только заслушиванием 
отчетов председателей колхозов по различ
ным вопросам.

В работе правления и председателей 
колхозов есть очень много нерешенных 
вопросов. Я одобряю предложение тов. 
Кузнецова и выступавших товарищей об 
организации систематической учебы пред
седателей колхозов.

Учить нас искусству руководства, 
умению правильно подбирать кадры внут
ри колхоза и наиболее целесообразно их 
использовать, вести артельное хозяйство 
на научной основе —  долг партийных я 
советских органов.

Не забывать о бригадирах 
полеводческих бригад

Ф. КАЗЕЕВ, председатель колхоза имени Чапаева
За последнее время 

райком партии и 
райисполком работе 
с председателями 
колхозов стали уде
лять больше внима
ния. Это хорошо. Но, 
товарищи, мы забы
ваем о другой, не 
менее важной фигуре 
в колхозном произ
водстве —  бригадире 
полеводческой брига
ды.

Борьба за крутой подъем сельок'ого хо- 
зяй'ства требует квалифицированного руко
водства каждой производственной брига
дой в отдельности. Этого можно достиг
нуть только в том случае, если во главе 
бригады будет стоять опытный человек, 
который бы хорошо разбирался в агротех
нике, и в механизации полевых работ, и 
был бы хорошим организатором. Но мало 
у нас еще таких бригадиров. Возьму наш 
колхоз. Бригадиры у нас люди неплохие, 
добросовестные работники, но они отста
ют от жизни, работают по-старинке. На
пример, тов. Петроченко нехватает грамо
ты. Если 2— 3 года тому назад он справ
лялся с работой, то теперь, когда на поля 
приходит все больше новой техники, когда 
условия работы и требования стали ины
ми, тов. Петроченко яе может квалифи
цированно руководить бригадой. Бригади

ры других полеводческих бригад страда
ют этими же недостатками.

Почему, спрашивается, у нас такие 
слабые кадры бригадирош? Потоогу что 
вопросом подбора, воопитания бригааиров 
полеводческих бригад ни райком партии, 
ни райисполком, ни руководители МТС до 
сих пор как следует не занимались.

Я работаю председателем колхооа пятый 
год и не пр'ипомню такого случая, чтобы 
собрали бригадиров полеводческих бригад 
на совещание, семинар или просто на бе
седу. Приезжающие в колхоз районные 
работники или работники МТС не разби
раются глубоко в работе бригадиров, пе 
номогают И1М, не дают полезных советов.

Такая занущенность работы с бригади
рами производственных бригад дальше 
нетерпима.

Конечно, работа бригадира во мно
гом зависит от того, как бригадами и 
бригадирами руководят правление колхоза 
и ©го цред'седатель. В этом отношении 
опыт тов. Кузнецова по руководству 
бригадираоси очень поучителен. Мы его 
перенимаем и работу по воспитанию 
брига|.1и:ров усилим. Но одни прсавления и 
председате^ди колхозою здесь многого не до
стигнут. Нужно организовать системати
ческую учебу бригадиров, почаще соби
рать их на семинары.

Укрепив кадры среднего комащного 
звена в колхозе, мы сделаем серьезный 
шад’ вперед но пути крутого подъема 
сельокохозяйстве1НН‘Ого ироизиодства^

Больше оказывать практической
помощи на месте

с. ИГНАТЕНКО, председатель колхоза „Большевик^
'ШНаш колхоз «Боль

шевик» считается 
одним из отстающих 
в Туганском районе.
На самом деле, уро
жай мы из года в 
год получаем низ
кий. Животноводство 
развито слабо.

Колхоз располага
ет 2.820 гектарами 
пашни, лугов и вы
пасов Чтобы иметь 
на каждые 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ по 10 дойных коров и надаивать 
от каждой из них по 2.500 литров молока, 
получить урожай по 16 центнеров с гек
тара, нам надо, пустить в ход все резер
вы, резко поднять культуру ведения хо
зяйства артели.

Но правление колхоза и я, как пред
седатель, не умеем вскрывать и правильно 
использовать внутренние резервы колхоза.

Во ‘МНОГИХ случаях нехватает опыта, 
знаний, как лучше организовать ту или 
иную работу. Во.зьмем борьбу за повыше
ние урожайности полей. В 1954 году мы 
запланировали получить урожай зерно
вых культур по 16 центнеров с гектара. 
Чтобы выполнить это, требуется яе толь
ко хорошо обработать землю и посеять 
хорошими семенами, но прежде всего до
статочно удобрить поля. Вот это у нас идет П.ЛОХО. Как выйти из положения, не 
знаем. Может быть, полезнее было бы ор
ганизовать известкование почв? Специали
сты Турунтаевской МТС в этом помощи 
пока не оказывают. В колхозе есть агро
ном МТС тов. Ицкова, но она не имеет 
практического опыта работы и достаточ
ной помощи правлению колхоза в реше
нии ЭТИХ вопросов не оказывает.

Мы нуждаемся не только в агрономиче
ской и зоотехнической помощи. Очень

много трудностей встречается в повсе
дневной работе. Председателем колхоза g 
работаю с апреля 1953 года. Яонятно, 
что опыта не имею. Подчас вопросы руко
водства артелью решаю неправильно. На
пример, не всегда знаю, как лучше про
вести заседание правления колхоза, орга
низовать контроль за выполнением приня
тых решений. Нужна практическая по
мощь на месте, но я ее не нолучаю. Это 
можно объяснить тем, что райком и рай
исполком очень медленно перестраивают 
стиль руководства сельским хозяйством. 
Представители районных организаций и 
работники МТС, как и раньше, совершают 
наезды в колхозы, а не занимаются кро
потливым изучением дел на месте.

Приведу несколько примеров. Недавно 
к нам приезжал работник райисполкома 
тов. Лабиикий. Какова была цель его 
приезда, не знаю. Он пробыл в колхозе 
не больше часа, спросил, как мы выпол
няем план по лесозаготовкам, и уехал.

Был инструктор райкома КПСС тов. Ко
тов. Этот прожил в колхозе один день, 
побывал на фермах, расспросил о делах в 
колхозе —  вот и вся его помощь.

Но после всех .этих приездов де.ла у 
нас идут иопрежнему. Настоящей прак
тической помощи от этих товарищей я, 
как председатель, не получил. Не тот 
стиль работы на месте сейчас нужен. 
Представителю райкома партии или рай
исполкома »га.ло сейчас побывать на Фер
мах, указать на недостатки, потребо"ать, 
чтобы их ликвидировали. Недостатки мы 
и сами не хуже их ви.дим. Нам надо прак
тически помочь устранить эти недостатки. 
Л.дя этого может быть придется пробыть 
в кп.тхозе не день и не два, а гораздо 
бо.дыпе, наглядно показать иредседате.дю й 
правлению ко.дхоза, как надо работать, 
как подходить к решению того и.ли иного 
вопроса. Тогда v нас дела улучшатся 
значительно быстрее.
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БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ

февраля. (Спец. корр. I четырех держав было опубликовано сле- 
ТАСС). Сегодня по окончании закрытого I дующее коммюнике, оогласованное че- 
заоедания министров иностранных дел тырьмя министрами:

Коммюнике о закрытом заседании И февраля 1954 года
Сегодня в 3 часа дня в здании бывше

го Союзного контрольного совета состоя
лось закрытое заседание четырех мини
стров иностранных дел, на котором про

должалось обсуждение первого пункта 
повестки дня. Заседание закончилось в 
7 ч. 15 м.

Заявление президиума Совета министров 
Германсной Демократической Республики
БЕРЛИН, 12 февраля. (ТАСС). Ведом

ство информации при премьер-министре 
Германской Демократической Республики 
сообщает:

Президиум Совета министров Герман
ской Демократической Республики- на 
своем заседаний 11 февраля 1954 года 
обсудил внесенное министром иностран
ных дел СССР В. М. Молотовым 10 фев
раля 1954 года предложение «Об обеспе
чении безопасности в Европе» и одновре
менно предложенный им проект «Обще
европейского договора о коллективной 
безопасности в Европе».

Министры иностранных дел западных 
держав до сих пор упорно придержива
лись политики включения Западной Гер
мании в систему боннского и парижско
го военных договоров и категорически от
клоняли все конструктивные предложе
ния о подготовке мирного договора и со
зыве мирной конференции, об участии 
немецких представителей в, совещании, о 
проведении народного референдума во 
всей Германии по вопросу «европейское 
оборонительное сообщество или мирный 
договор» и о создании общегерманского 
временного правительства для проведения 
свободных и демократических выборов 
без иностранного вмешательства и конт
роля.

Германский народ не может согласить
ся с таким обсуждением его националь
ных жизненно важных вопросов. Поэтому 
президиум Совета министров со справед
ливым ' удовлетворением приветчл-вует 
предложение министра иностранных дел 
(ЖСР В. М. Молотова о том. чтобы пра
вительства Франции, Великобритании, 
США и СССР взяли на себя обязатель
ство продолжать свои старания с целью 
достижения удо1влетворительного решения 
германского вопроса.

Население Восточной и Западной Гер
мании ничего так страстно не желает,

как сохранения мира и мирного воссоеди
нения Германии. Предложение В. М. Мо
лотова вывести из Германии оккупацион
ные войска в течение шести месяцев и 
предоставить в распоряжение Германской 
Демократической Республики и Западной 
Германии полицейские части, необходимые 
для поддержания внутреннего порядка и 
охраны границ, обеспечивает нейтрализа
цию Германии и создает благоприятные 
предпосылки для мирного разрешения 
германской проблемы в интересах укреп
ления мира в Европе. Это поистине ре
шающее предложение урегулировать мир
ным путем спорные вопросы Германии и 
Европы.

СОРЕВНОВАНИЕ ЧЕХОСЛОВАЦКИХ ТРУДЯЩИХСЯ В ЧЕСТЬ 
X СЪЕЗДА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ЧЕХОСЛОВАИИИ

ПРАГА, 11 февраля. (ТАСС). Горняки 
шахт имени Готвальда и «Людвик» 
Острайско-Карвинского бассейна обрати
лись к ЦК коммунистической партии 
Чехословакии с письмом, в котором взя
ли на себя трудовые обязательства в 
честь X съезда коммунистической партии 
Чехословакии.

Коллектив шахты имели Готвальда обя
зался добыть до конца 1954 года 43.354 
тонны угля сверх плаяа, снизить себе
стоимость угля и сэкономить 500 тысяч 
крон.

Рабочие шахты «Людвик» взяли (Убяза- 
тельство —  к открытию съезда добыть 
сверх плана 27 тысяч тонн угля, а до 
конца года —  50.600 тонн угля.

Газета «Руде право» в статье, посвя
щенной развитию ооциалжстическото со
ревнования в честь съезда, указывает, 
что решение ЦК коммунистической пар
тии Чехословакии о созыве X съезда ком
мунистической партии Чехословакии вы
звало большой производственный подъем 
среди трудящихся республики.

Строительство в Болгарии в 1954 г.
СОФИЯ, Г1 февраля. (ТАСС). В 1954 

году в Болгарии на капитальное строи
тельство ассигновано 3 млрд. 870 млн. 
jceBOB, или более 22 проц. государствен
ного бюджета. На эти средства будут по
строены важные промышленные объекты, 
новые электростанции, заводы, фабрики 
и шахты.

Несмотря на суровые условия нынеш
ней зимы, строители Болгарии не прекра
щали строительства новых и реконструк
цию старых предприятий.

Началось рытье котлована под фунда
мент завода по ремонту тракторов в горо
де Поляновграде. Завод должен вступить в 
строй в текущем году.

Продолжается строительство первенца 
болгарской металлургии —  металлургиче
ского завода имени В. И. Ленина. На днях 
экскаваторы начали выемку земли под 
фундамент первой доменной печи.

Начались работы по реконструкции 
электростанции имени И. В. Сталина.

Мир в Европе можно было бы обеспе
чить на долгий период и воспрепятство
вать любой агрессии, если бы в соответ
ствии с предложением советского мини
стра иностранных дел европейские госу
дарства, заключив договор, создали систе
му коллективной безопасности для всей 
Европы. Это ликвидировало бы раскол 
Европы на враждебные друг другу груп
пировки государств и тем самым —  рпас- 
ность военных действий.

Поэтому правительство Германской Дч 
мократическои Республики, с первого дня 
своего существования проводящее после
довательную политику мира и сотрудни
чества народов, с благодарностью привет
ствует великую инициативу (Зоветского 
Союза.

Правите.дьство Германхжой Демократи
ческой Республики в полном соответствии 
с истинньган национальными интересами 
германского народа заявляет о своей го
товности участвовать в такой системе 
коллективной безопасности в Европе. Оно 
ожидает, что все миролюбивые немцы на 
Востоке и Западе нашего отечества еди
нодушно и мужественно выступят за осу
ществление этих предложений, которые 
обеспечивают мирное и счастливое буду
щее.

-□  □  □ -

ПОДГОТОВКА В ИНДИИ ко дню ПРОТЕСТА ПРОТИВ 
АМЕРИКАНО-ПАКИСТАНСКОГО ВОЕННОГО СОЮЗА

ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа сообщает об активной подготовке 
различных слоев индийского народа к 
14 февраля —  дню протеста против аме
рикано-пакистанского военного союза.

Еженедельная газета «Нью Эйдж» обра
тилась К0 всем организациям коммунисти
ческой партии Индии с призывом сотруд
ничать с местными комитетами в защиту 
мира и принять активное участие в дне 
протеста против американо-пакистанского 
военного союза, который проводится по 
призыву Всеиндийского совета мира.

В Калькутте создан подготовительный 
комитет по созыву конференции протеста 
против предполагаемого американо-паки
станского военного договора. Резолюция, 
принятая этим комитетом, предупреждает 
об опасности предполагаемого американо- 
пакистанского военного союза и подчер
кивает необходимость индо-пакистанской 
дружбы.

Генеральный секретарь Пенджабского

комитета защиты мира направил письмо, 
в котором призывает комитеты сторонни
ков мира Пенджаба отметить день проте
ста против американо-пакистанского 
военного союза. В письме указывается, 
что предполагаемый союз представляет 
опасность не только для Индии, но и для 
мира во всей Азии. Поэтому, говорится в 
письме, необходимо мобилизовать общест
венное мнение всей страны против этого 
союза.

В Бомбее состоялся массовый митинг 
протеста против предполагаемого амери
кано-пакистанского военного договора. 
Лауреат международной Сталинской пре
мии «За укрепление мира между народа
ми» генерал-майор Сокхей обратился к 
народу Индии с призывом не играть на 
руку империалистам США и не считать, 
что этот союз носит лишь местный харак
тер. Сокхей сказал, что народ Пакистана 
хочет мира так же, как и все другие на
роды земного шара.

Отклонение Саудовской Аравией предложения С Ш А  
о военной помощи

Чем вст ревож ен А д ен а уэр ?
БЕРЛИН, 11 февраля. (ТАСС). Коррес

пондент агентства АДН передает из 
Бонна:

Как стало известно в Бонне, Аденауэр 
в одном из своих последних телефонных 
разговоров со своим представителем в 
Берлине Бланкенхорном дал последнему 
указание передать государственному сек
ретарю США Даллесу следующую прось
бу: при обсуждении ав1Стрийского вопроса 
на совещании министров иностранных 
дел 4-х держав необходимо обязательно 
настаивать на том, чтобы в австрийском 
государственном договоре была оставлена 
для Ав1стрии возможность присоединиться 
к одному из военных союзов западных 
держав.

Аденауэр опасается, что в противном 
случае создастся опасный прецендент, ко
торый может быть использован при выра
ботке мирного договора с Германией.

Аденауэр дал своему берлинскому нред- 
став^елю  указание сообщить также Дал
лесу, что, по его мнению, при обсужде
нии австрийского вопроса наиболее целе
сообразным было бы не принимать ника
ких решений. При этом Аденауэр настой
чиво подчеркнул, что любое даже частич
ное соглашение с русскими по австрий
скому вопросу будет расцениваться обще
ственностью многих стран как успех со
ветской делегации и как поражение де
легаций западных держав. Следовательно, 
соглашение в австрийском вопросе явит
ся серьезной дополнительной трудностью 
для создания «европейского оборонитель
ного сообщества», так как во Франции,
как и в других странах, усилится жела
ние продолжать переговоры с Советским 
Союзом для урегулирования международ
ных вопросов.

Маневры А д енауэр а

Население Западной Германии требует мирного 
разрешения германской проблемы

БЕРЛИН, 11 февраля. (ТАОС). Широ
кие одобрительные отклики немецкой об
щественности Запада и Востока Германии 
на предложения советской делегации, 
внесенные в ходе Берлинского совещания, 
показывают, что предложения министра 
иностранных дел СССР В. М. Молотова 
выражают стремления и чаяния всех ми
ролюбивых немцев. Вместе с населением 
Германской Демократической Республики 
эти предложения поддерживают и все не
мецкие патриоты на Западе Германии. В 
эти дни в адрес комитета по вопросам 
единства Германии, правительства ГДР и 
в адрес совещания министров иностран
ных дел поступают письма из всех ча
стей .Германии е выражением признатель
ности советской делегации за ее высту
пления в защиту национальных интере
сов немецкого народа. Особенно горячую 
поддерлску среди немецкой общественно
сти нашли предложения советской деле
гации об облегчении финансово-экономи
ческих обязательств Германми, связанных 
с последствиями войны, о выводе оккупа
ционных войск еще до проведения обще- 
германских демократических выборов, о 
проведении плебисцита во всей Германии 
с целью выяснения отношения немецкого 
народа к боннскому и парижскому воен
ным договорам и  к заключению мирного 
договора со всей Германией.

Коллектив квартиросъёмщиков Гамбур
га, отмечая, что население Западной Гер
мании несет на своих плечах невыносимо 
тяжелое финансовое бремя, связанное с 
нроводимой боннским правительством по
литикой милитаризации и вооружения, 
пишет в своем письме:

«Мы не хотим ни нового вермахта, ни 
новых военных союзов. Мы требуем еди
ной, миролюбивой и демократической Гер
мании. которой была бы дана возмож
ность жить в дружбе и  торговать с дру
гими народами».

Один из члене® гостящей в Карл- 
Маркс-штадте западногерманской рабочей 
делегации горняк из Ватенштедт-Зальц- 
гиттера заявил, что осуществление пред
ложений В. М. Молотова об облегчении 
финансово-экономических обязательств 
Германии, связанных с последствиями

войны, и о выводе оккупационных войск 
означало бы существенное улучшение ус
ловий жизни западногерманского населе
ния.

Социал-демократическая газета «Ганно- 
верше прессе» писала на днях:

«...Нам, немцам, нужно спросить у 
своей совести, хотим ли мы принести 
единство нашего народа в жертву' евро
пейскому оборонительному сообществу. 
Мы открыто заявляем, что мы не соглас
ны на это.., если аденауэровская полити
ка увязла, то это еще не значит, что 
весь немецкий народ зашел в тупик... в 
нынешней стадии, —  а Берлинское сове
щание показывает это каждому, кто хо
чет видеть —  европейское оборонитель
ное сообщество превратилось в абсольот- 
ную противоположность единству Герма
нии».

После состоявшейся на днях в Берлине 
общеберлинской конференции рабочих, 
продемонстрировавшей единство трудя
щихся Берлина в требовании мирного и 
демократического разрешения германского 
вопроса, вчера в столице Германии со
стоялась общегерманская экономическая 
конференция, созванная национальным Со
ветом национального фронта демократиче
ской Германии. На конференции присут
ствовало около 600 коммерсантов из За
падней Германии и Западного Берлина, 
представлявших самые различные фирмы 
и отрасли промышленности.

Участники конференции приняли резо
люцию, в которой, обращаясь к совеща
нию министров иностранных дел, пишут, 
что достижение соглашения между обеими 
частями Германии так же можно осуще
ствить, как было достигнуто соглашение 
по внутригерманской торговле.

«Исходя из этого. —  говорится в ре
золюции, —  мы обращаемся к происхо
дящему сейчас в Берлине совещанию ми
нистров иностранных дел с просьбой до
пустить участие представителей Феде
ральной республики и Германской Демо
кратической Республики в обсуждении 
германского вопроса. Единство Германии 
должно быть достигнуто путем заключе
ния справедливого мирного договора и 
проведения свободных демократических 
выборов».

БЕРЛИН, 12 февраля. (ТАСС). Агент
ство АДН сообщает:

Сразу же после того, как стало изве
стно советское предложение по вопросу 
о европейской безопасности, Аденауэр 
передал вечером 10 февраля своей запад
но-берлинской делегации, возглавляемой 
Бланкенхорном, предписание, состоящее 
из семи пунктов. На другой день об этом 
стало известно в западноберлинском 
пресс-центре.

Аденауэр предписывает Бланкенхорну 
категорически отвергнуть «общеевропей
ский договор о коллективной безопасности 
в Европе» и указать в противовес этому 
на «соглашение о европейском оборони
тельном сообществе, как на единственное 
соглашение, приемлемое для Германии». 
Б этом документе рекомендуется воздер
жаться от высказываний по поводу со
ветского предложения об обеспечении 
безопасности до «исчерпывающей беседы 
между руководителем делегации д-ром 
Бланкенхорном и государственным секре
тарем Даллесом». О результате этого сго
вора должно быть «немедленно доложено»

Аденауэру с тем, чтобы, не теряя време
ни, занять «единую позицию».

«Б печати необходимо утверждать, —  
говорится в третьем пункте, —  что на
селение советской зоны «не желает со
глашаться» с советским предложением об 
обеспечении безопасности. «(Соответствую
щий материал необходимо сейчас пере
дать иностранным делегациям и предста
вителям печати, предварительно тщатель
но обработав его».

Еак стало известно в западноберлин
ском пресс-центре, не все члены делега
ции Бланкенхорна разделяют точку зре
ния, содержащуюся в 7 пунктах предпи
сания Аденауэра. Некоторые члены деле
гации, близкие к боннскому министерству 
иностранных дел, в неофициальных бесе
дах высказали мнение, что необходимо 
серьезно изучить советский план обеспе
чения безопасности и рассмотреть его во 
всех подробностях. По мнению этих экс
пертов, предложение Молотова создает 
гарантии безопасности также и для Гер
мании.

НЬЮ-ИОРЕ, 11 февраля. (ТАСС). Ба- 
шингтонский корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс сообщает, что, как ему 
стало известно. Саудовская Аравия откло
нила предложение Соединенных Штатов 
предоставить оружие и расширить и мо
дернизировать ее вооруженные силы. «Еак 
заявили. осведомленные официальные ли
ца, —  пишет корреспондент, —  король 
Ибн Сауд сообщил американскому посоль

ству, что он считает неприемлемым пред
ложенный Соединенными Штатами проект 
соглашения об оказании военной помо
щи». Этот отказ «после нескольких меся
цев секретных переговоров явился для 
представителей государственного департа
мента неожиданностью» и, как указывает 
корреспондент, подрывает американские 
планы создания военного блока на Сред
нем Бостоке.

Обсуждение вопроса о „европейской армии** 
в комиссиях французского парламента

ПАРИЖ, 11 февраля. (ТАСС). Еак из
вестно, еще в прошлом году комиссия 
иностранных дел НгСциональногр собрания 
начала рассмотрение доклада Жюля Мока 
по вопросу о «европейской армии». Бчера 
комиссия возобновила рассмотрение этого 
доклада. Жюль Мок указал на опасность 
парижского договора для Франции и под
черкнул, что этот договор предоставляет 
свободу действий для Германии. «Действи
тельно, —  заявил он, —  юридически

Германия не входит в организацию Севе
ро-атлантического союза, но на деле все 
происходит так, словно она является ее 
членом».

Еомиссия иностранных дел решила за
слушать председателя совета министров 
Лаяьеля, временно исполняющего обязан
ности министра иностранных дел в от
сутствии Жоржа Бидо, о ходе Берлинского 
совещания и о позиции, занимаемой таи 
французским представителем.

Ли Сын Маи готовится сорвать перемирие
ШАНХАЙ, 11 февраля. (ТАСС). По со

общению из Сеула, Ли Сын Ман в ин
тервью с корреспондентом агентства ic -  
сошиэйтед Пресс заявил, что он «преис
полнен решимости возобновить войну», и 
предупредил, что «в случае необходимо
сти^ он выступит, не ожидая сигнала

американцев.
Ли Сын Ман не сказал, когда он соби

рается возобновить военные действия, но 
заметил: «Бремя быстро истекает. Мы 
должны действовать быстро или погиб
нем». Он несколько раз повторил: «Я 
не запугиваю. Мне сейчас не до бдефов».!

С Ш А  насаждают свою агентуру в Индии
ДЕЛИ, 11 февраля. (ТАСС). Еак сооб

щает выходящая в штате Траванкор-Ко- 
чин газета «Дешабхимани», лидер мест
ной организации революционно-социали
стической партии Матхай Манджуран за
явил, что католический священник Ба- 
даккан, возглавляющий созданный амери
канцами антикоммушетический фронт, 
получает от американцев ежемесячно 12 
тыс. рупий. «Я, —  заявил Манджуран,—

получил эту информацию от америка»^ 
ского посла Аллена».

Далее газета сообщает, что в сентибре 
прошлого года посол США в Индии Ал
лен посетил штат Траванкор-Еочин, где 
он часто встречался с Матхай Манджуран 
и пытался убедить его в «нежелательно
сти» вступления революционно-социали
стической иартии в единый фронт с  ком
мунистами.

Забастовка учителей Западной Бенгалии
ДЕЛИ, 11 февраля. (ТАСС). Еак сооб

щает газета «Индиан экспресс», около 
25 тыс. учителей штата Западная Бенга
лия объявили забастовку в знак протеста

против низкой заработной платы. 2.528 
школ и других учебных заведений закры
ты. 1 млн. учащихся поядерживает заба
стовку.

Международные товарищеские встречи хоккеистов
10 февраля на центральном стадионе 

«Динамо» состоялась вторая товарищеская 
встреча по хоккею с шайбой между гостя
щей в Москве сборной командой Герман
ской Демократической Республики и 
сборной командой СССР.

Состязание со счетом 14:1 выиграли 
советские хоккеисты.

ГОРЬЕИЙ, 10 февра.дя. Сегодня на 
хоккейном стадионе автозавода имени 
Б. М. Молотова состоялась международная

товарищеская встреча по хоккею с шай
бой. Шведская команда спортивного клуба 
Накка, прибывшая в Советский Союз по 
приглашению Главного управления по фи
зической культуре и спорту Министерства 
здравоохранения СССР, встретилась с 
командой спортивного общества «Торпедо» 
автозавода имени Б. М. Молотова.

Встречу выиграли автозаводские хок
кеисты со счетом 5:4.

(ТАСС).

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТЕАТР

^Новый вклад Советского Союза в дело мира"
Отклика в Италии на преаложение В. М. Молотова

РИМ. 11 февраля. (ТАСС). Вся прогрес
сивная печать Италии уделяет большое 
внимание предложению В. М. Молотойа о 
заключении «общеевропейского договора о 
коллективной безоцасности в Европе». 
Газета «Унита» полностью опубликовала 
текст предложений В. М. Молотова и по- 
сЕятшта им передовую статью.

Газета «Авантй» пишет, что «Молотов 
открыл новые перспективы мирного, и 
длительного урегулирования проблемы 
страждупщго. европейского континента... 
Огромное значение этого нового вклада

Советского Союза в дело мира во всем 
мире совершенно ясно вытекает из совет
ских предложений».

Буржуазная печать не скрывает своего 
замешательства в связи с новыми мирны
ми предложениями Советского Союза.

Указав, что Берлинское совещание обо
гатилось «новым важным фактором», газе
та «Мессаджеро» пишет: «Этот фактор 
имеет столь огромное значение, что дол
жен решить судьбу совещания и оказать 
значительное влияние на общее положе
ние».

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

13 февраля — «Воскресение».
14 февраля днем — «Страница 

жизни»,
вечером — «Не называя фамилий». 
16 февраля — «Ермаковы лебеди».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних— в 7 часов 30 минут.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 13

февраля — «Великий воин Албании 
Скандербег». Сеансы: 9-40, 12, 2-20,
4-40, 7, 9-15, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 фев
раля — «С юным сердцем». Сеансы: 
11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30,
11-20 .

п ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ D
1 4  ф е в р а л я - в  О Б Л Я С Т Н О М  Л Е К Т О Р И И

СИхМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ
в ПРОГРАММЕ: Чайковский, Р ахм ан и н ов, Л и сен ко , Г лиер , М ендельсон, 

Г риг, Г уно.

У  Начало в 8 ч. веч. Касса с 12 до 4-х ч. и с 5 до 8 ч. веч.

Требуются старшие бухгалтеры, 
инженеры-механики, инженеры-
электрики, техники-механики, тех
ники-электрики, техники-техноло
ги. Обращаться: станция Томск-П, 
Северный городок, корпус 50. от
дел кадров подшипникового заво
да. 5 — 5

Томский горкомхоз доводит до сведения, что все предприятия, организа
ции, учреждения и граждане г. Томска, занимающие или желающие занять зе
мельные участки в городе под склады, киоски, ларьки и т. д., обязаны в срок 
до 2 0  февраля заключить с соответствующими районными отделами коммуналь
ного хозяйства ДОГОВОРЫ НА АРЕНДУ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ НА 
1954 ГОД. 2 - 1

Требуются: бухгалтер, заведующий 
хозяйством и сестры-воспитательницы.
Обращаться: г. Томск, проспект им. Ти
мирязева, 16, детские ясли № 1 .

Требуются на постоянную рабо
ту поездные электромонтеры, сле
сари, автоматчики, станционные 
смазчики.

Обращаться: станция Томск-П, 
вагонный участок, отдел кадров.

3 — 3

Горздравотделу требуется главный 
бухгалтер. Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 9, комната 3.

3 ““ 2

в  магазине технической книги (проспект имени Ленина, 6 ) 
имеются в продаже книги:

Н. К. Воробьев, В. А. Гольдшмидт — «Практикум по физической 
химии».

Е. в .  Зеленин — «Начертательная геометрия и черчение».
«Астрономический календарь на 1954 год».
С. И. Вольфкович, А. П. Егоров — «Общая химическая технология», 

т. 1 .
С. В. Герд — «^^ариум  в школе» (пособие для учителей средней 

школы).

Томскому тресту столовых требуют
ся: начальники участков на подсобное 
хозяйство. Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

2 — 1

Томский райпотребсоюз имеет 
в продаже высококачественные 
женские каракулевые дохи (ман
то). Каракулевые мужские и жен
ские воротники. Обращаться: го
род Томск, Коммунистический 
проспект, 17, райпотребсоюз, те
лефон 29-24. ' 3 — 1

Срочно требуются квалифицирован
ные электромонтеры и главные бухгал
теры для работы в коммунальных пред
приятиях Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 38, комната 38, 
телефон 47-10.

Судостроительной артели «Красный 
Восток» требуются на постоянную ра
боту: начальник ОТК, плотники, столя
ры, кузнецы и разнорабочие. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться: Томский район, Козю- 
линский сельсовет, деревня Орловка, 
правлЙ!ие артели.

2 — 1

Коллектив сотрудников Томско
го института физических методов 
лечения и курортологии с при
скорбием извещает о смерти ста
рейшего работника института 

КРИВЦОВА
Кондратия Митрофановича,

последовавшей после тяжелой и 
продолжительной , болезни, и вы
ражает соболезнование семье по
койного.

Вынос тела тостсхится 13 февра
ля, в 2  часа дня, из квартиры по
койного, улица Розы Люксембург,

Коллектив кафедры теоретиче
ской и общей электротехники Том
ского политехнического института 
выражает соболезнование ассис
тенту Кривцовой Нине Кондрать- 
евне по поводу смерти ее отца

КРИВЦОВА
Кондратия Митрофановича.

Томской конторе желдорлроекта тре
буются; инженеры и техники по проекти
рованию сантехники, сменные и стар
шие буровые мастера механического бу
рения, автомеханик, автослесари, шофе
ры.

Томскому хлебокомбинату сроч
но требуются: главный бухгалтер, 
экспедиторы, кладовщик, кочега
ры, уборщицы, дворник. Обра
щаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2 , отдел кадров.

2 — 1

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Кирова, 20, отдел кадров. 2 — 2

Гр-ка Папкова Галина Александровна, 
проживающая в г. Томске, улица Крыло
ва, 40, квартира 3, возбуждает дело о 
расторжения брака с гр-ном Папковым 
Борисом Павловичем, проживающим в 
г. Краснодаре, улица Чкалова, 13.

Дело слушается в народном суде 
г. Краснодара.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны для
37-77 в 42-44, пропагаады — 47-45, вузов, шкод в культуры — 42-46,

справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 
сельского хозяйства — 37-39; промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47. отдела информации — 37-33, 

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии — 37-72.

42-40, отделов партийной жизни — 
зам зав. издательством — 37-75,
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